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Почти 1000
журналистов -

в тираж?
В школах ждут 
четвертую смену!

Крепкое 
рукопожатие - 

признак 
долголетия
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У РОССИЯН 
БУДУТ
КОНФИСКОВЫВАТЬ
АВТОМОБИЛИ

ЗА ЧТО!!!

Кто ответит 
за смерть 
под колесами?

Анастасия Волочкова:
 Я живу в шпагате!
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БЛИЖАЙШЕЕ БУДУЩЕЕ РОССИИ
В ПРОГНОЗАХ ПРЕДСКАЗАТЕЛЕЙ
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По данным Центра 
экономики непре-

рывного образования 
РАНХиГС, в 2021/22 

учебном году в боль-
шинстве регионов 

России сформиро-
вался дефицит работ-
ников общеобразова-
тельных организаций. 

Выяснилось, что в 
целом по стране число 
вакансий учителей, пед-
работников и руководи-
телей школ превышает 
число занятых в этой сфе-
ре работников на 3,1%, а 
по федеральным округам 
этот показатель варьиру-
ется от 4,8 до 1,2%.

Похоже, приехали! В 
стране не хватает тех, 
кто должен и хочет 
учить детей «разумному, 
доброму, вечному» и тем 
самым строить ее буду-
щее. Как такое могло 
случиться?

Накануне десятилетия 
майских указов президен-
та, которые требовали 

повышения «к 2018 году 
средней заработной платы 
врачей, преподавателей 
образовательных учреж-
дений высшего професси-
онального образования и 
научных сотрудников до 
200 процентов от средней 
заработной платы в соот-
ветствующем регионе», на 
заседании Комитета Со-
вета Федерации по науке, 
образованию и культуре 
было сказано: более 75% 
российских учителей 
имеют ставку заработ-
ной платы (оклад) ниже 
МРОТ. 

Структура учитель-
ских зарплат состоит из 

нескольких составляю-
щих. Базовая ставка на-
числяется за 18 часов, то 
есть уроков, в неделю. 
Если учитель ведет не 18 
часов, а более (бывает 
и по 30, и по 40 часов!), 
оклад повышается. Вроде 
бы правильно, есть воз-
можность заработать. Но 
возникает проблема до-
полнительной нагрузки 
и даже перегрузки, что, 
конечно же, сказывается 
на качестве работы педа-
гогов. То есть страдают в 
итоге знания школьников 
и их воспитание.

В профильном проф-
союзе говорят, что одна 
из причин дефицита ка-
дров - именно большие 
объемы работы при низ-
ких зарплатах. «Чаще 
всего учителей не хвата-
ет в крупных и средних 
городах, где существует 
хоть какой-то рынок 
труда и можно найти 
другую работу», - рас-
сказывает оргсекретарь 
профсоюза «Учитель» 
Ольга Мирясова.

По ее словам, даже если 
учителям где-то и удает-
ся зарабатывать в соот-
ветствии с нормативами 
майских указов, то это 
в большинстве случаев 
происходит за счет совме-
стительства: «Чтобы в ре-
гионе могли платить, на-
пример, учителю зарплату 
выше средней, ему необ-
ходимо дать две ставки и 
классное руководство».

Для большинства спе-
циалистов очевидно, что 
систему оплаты труда в 
образовании нужно ре-
формировать, и такие 
реформы вроде бы гото-
вятся. Но объявленный 
Минпросвещения год 
назад пилотный проект 
по повышению зарплат 
учителей завис в коридо-
рах ведомства и, по слу-
хам, отложен на неопре-
деленное время. А у нас 
временное, как известно, 
часто становится посто-
янным. И бедственное 
положение российского 
учительства может обер-
нуться выстрелом в наше 
будущее.

Павел Максимов
(О нехватке в России 
школ читайте на стр. 3.)

В России дефицит учителей

Борьба с коррупцией - 
модная нынче затея. 
Тут и делать-то ничего 
особо не надо. Глав-
ное, объявить погром-
че, сделать перед 
начальством суровые 
лица, а дальше - 
как на Олимпийских 
играх, где основное - 
не побеждать, а уча-
ствовать.

Минтруд придумал за-
ставлять руководителей 
госучреждений, в том 
числе директоров школ 
и главврачей поликли-
ник, отчитываться о сво-
их расходах. Согласно 
законопроекту, им при-
дется указывать полу-
чение и погашение ими 
кредитов и займов, круп-
ные сделки, включая 
покупку недвижимости, 
автомобилей, ценных 
бумаг, а также цифро-
вых финансовых инстру-
ментов, в том случае, 

если общая сумма выше 
трехлетнего совокупно-
го дохода руководителя, 
а также его супруги. 

Если документ будет 
принят, он может усугу-
бить и без того непростые 
сегодня взаимоотноше-
ния в бюджетных учреж-
дениях по линии «началь-
ство - подчиненные». 

А вот насчет корруп-
ции эксперты сильно 
сомневаются. «Проект 
не будет эффективным, 
хотя укладывается в ло-
гику попыток управлять 
циркулярами, - утверж-
дает вице-президент 
Конфедерации труда 
России, депутат Госдумы 
Олег Шеин. - В 2004 году 
у нас была уничтожена 
единая тарифная сетка 
в бюджетной сфере. Она 
представляла собой не-
кие правила по заработ-
ной плате, когда размер 
оплаты труда человека 
зависел только от его 
квалификации и тру-
довой нагрузки. Потом 

сказали, мол, будем по-
ощрять инициативных 
сотрудников, тарифная 
сетка была убита, а вме-
сто нее появилась пре-
миальная система, когда 
размер зарплаты зави-
сит в первую очередь не 
от квалификации, не от 
трудолюбия, а от отно-
шения начальника, от 
лояльности к нему».

То есть вряд ли речь 
о коррупции, скорее - о 
плохом законе. Руководи-
тели законно (!) начали 
назначать себе гигант-
ские премии и форми-
ровать вокруг себя круг 
приближенных. В резуль-
тате сложилась ситуация, 
когда государство вкла-
дывает большие деньги 
в бюджетный сектор, 
но при этом работники 
жалуются, что у них зар-
плата низкая, а зарплаты 
начальства иногда выше 
зарплат федеральных ми-
нистров.

При таком механизме 
финансовых поощре-

ний и ограниченности 
зарплатного фонда не-
трудно предвидеть, что в 
коллективах развернет-
ся острое соперничество 
не за повышение каче-
ства работы, а за «до-
ступ в кабинет». 

Странность законо-
проекта Минтруда в том, 
что там лишь видимость 
наведения порядка, по-
скольку начальство уч-
реждений будет офи-
циально декларировать 
свои официальные до-
ходы и расходы и у него 
хватит ума не вылезать 
за пределы ограничений. 
А как и почему оно себе 
эти доходы начислило - 
читайте закон!

Да и отчитываться ру-
ководители будут перед 
такими же начальника-
ми, только стоящими на 
ступеньку выше. И они 
всегда смогут догово-
риться: «Виноват, бес, 
мол, попутал». Короче, 
декларации об их дохо-
дах снова превратятся в 
привычные декорации 
борьбы с мздоимством.

Лаврентий Павлов

ОЧЕРЕДНОЕ 
ОГРАБЛЕНИЕ?
В недрах Минстроя готовится про-
ект, согласно которому в комму-
нальные тарифы (на тепло- и водо-
снабжение) планируется включить 
расходы на строительство и обслу-
живание цифровой инфраструк-
туры, в том числе на установку в 
домах умных приборов учета.

В прошлом номере мы писали, что 
сначала населению попытались втю-
хать умные счетчики на электриче-
ство. Жильцы смекнули, что энерге-
тики теперь смогут рисовать любые 
цифры через эти счетчики - попробуй 
проверь! - и напрочь отказались опла-
чивать их установку. 

Минэнерго тоже не захотело рас-
кошеливаться - по 20-40 тыс. рублей 
за счетчик. Споры затянулись на три 
с лишним года, пока нынешним летом 
к ним не подключились цифровики и 
коммунальщики, освоившие способы 
изъятия денег у населения. Они пред-
ложили не мелочиться, а вписать в 
цифровую структуру коммунального 
учета и другие приборы, которые бу-
дут мерить расходы воды, тепла и т. д. 
А расходы на строительство и обслу-
живание этой инфраструктуры забить 
прямо в коммунальные платежи.

И тогда недовольным жильцам при-
дется протестовать не против отдельных 
приборов, а против тарифов на ЖКУ в 
целом, что гораздо сложнее. Потому что 
эти тарифы устанавливают не электри-
ки или водопроводчики, а власти, до ко-
торых у нас не достучишься.

По подсчетам экспертов, этот про-
ект может поднять платежи за ЖКУ 
выше уровня инфляции, которая в 
нынешнем году может составить 
17%! «В Мин энерго предложили за-
ставить должников оплачивать от 20 
до 40 тысяч рублей за установку умно-
го счетчика, - отмечает председатель 
Жилищного союза Москвы, член ко-
митета Торгово-промышленной пала-
ты по предпринимательству в сфере 
ЖКХ Константин Крохин. - В тепло-
вом секторе еще сложнее, там всегда 
приборы учета стоили значительно 
дороже. Считаю, что принцип возло-
жения расходов на создание цифровой 
инфраструктуры на потребителей со-
вершенно неприемлем. У нас тариф не 
должен расти больше уровня инфля-
ции, а это в среднем 4-6 процентов».

Не согласилась с затеей и ФАС. 
«Федеральная антимонопольная 
служба не поддерживает изменения 
принципов предельных индексов пла-
ты граждан. Предусмотренные меры 
защиты граждан от необоснованного 
роста цен за коммунальные услуги 
должны оставаться прежними», - за-
явили в ведомстве, подчеркнув, что 
необходимо соблюдать баланс инте-
ресов между потребителями и ресур-
соснабжающими компаниями.

А ВЦИОМ на днях выявил, что 
около 71% жильцов многоквартир-
ных домов не готовы платить больше 
за воду, тепло и газ даже при росте 
качества услуг. Удастся ли общими 
усилиями противостоять очередному 
ограблению граждан?

Григорий Алексеев

ЦИФРА НОМЕРА

- такую сумму, по данным Минфина, составили доходы федерального 
бюджета за первое полугодие 2022 года. Федеральный бюджет исполнен 
с профицитом в 1,4 трлн рублей. Правда, в Минфине заявляют, что ожидают 
дефицит бюджета по итогам года, он составит минимум 1,6 трлн рублей. Неф-
тегазовые доходы во втором квартале на фоне высоких цен на энергоресурсы 
выросли на 58% в годовом сравнении. С прочими доходами ситуация заметно 
хуже - они упали на 9%. В результате зависимость бюджета от добычи и про-
дажи нефти и газа вновь выросла - их доля во втором квартале составила уже 
50% от всех доходов против средних 32% в 2020-2021 годах.
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Однако одновремен-
но ЦБ повысил прогноз 
по оттоку капитала из 
России в 2022 году до 
246 млрд долларов. Пре-
дыдущая оценка равня-
лась 151 млрд долларов. 
Стране грозит абсолют-
ный рекорд вывоза ка-
питала! Аналитики ука-
зывают, что, согласно 
официальным данным, 
с 1994 года из России в 
целом было вывезено 
(украдено!) чуть более 
триллиона долларов. 
Сейчас всего лишь за 
год уйдет четверть этой 
суммы.

Сюжет этой финан-
сово-валютной драмы 
укладывается в древнюю 
мудрость, гласившую: 
сделав одну глупость, не 
спешите делать другую. 
Представим «либретто».

Встревоженные своей 
глупостью, обернувшей-
ся заморозкой в ино-
странных юрисдикциях 
300 млрд долларов меж-
дународных резервов, 
власти РФ прибегли к 
чрезвычайным мерам по 
спасению оставшихся ва-
лютных ресурсов. Резко 
ужесточили валютный 
контроль, заставили ком-
пании-экспортеры про-
давать 80% выручки и на 
всякий пожарный подня-
ли ключевую ставку ЦБ 
до рекордных 20%. 

На удивление, эти за-
полошные меры при-
несли некий позитивный 
эффект - начал активно 
укрепляться курс нацио-
нальной валюты, а с ним 
притормаживала и ин-
фляция.

«Главная причина, по-
чему курс рубля был 
низким, заключается в 
том, что этот курс опре-
делялся спекулянтами, 
- утверждает академик 
Сергей Глазьев. - Если 
посмотреть, какую долю 
спекулянты занимали на 
российском валютном 
рынке, то окажется, что 
более 90 процентов опе-
раций там проводились 
в интересах спекулянтов. 
Именно они формиро-
вали курс. Сейчас Запад 
запретил спекулянтам 
работать, утечка капи-
тала приостановлена, и 
курс рубля определяется 
торговым балансом, экс-
портом и импортом».

Казалось бы, нашли 
верные инструменты 
противостояния запад-
ным санкциям, обна-
ружились позитивные 
сдвиги! Так действуйте, 
господа из правитель-
ства, развивайте позитив! 
Увы, похоже, они совсем 
не за этим пришли во 
власть.

Первым начал в от-
чаянии заламывать руки 
глава Минфина А. Силу-
анов. Выступая на съезде 
Российского союза про-
мышленников и пред-
принимателей, он стал 
пугать: «Для бюджета 10 
рублей курса - триллион 
рублей с лишним, то есть 
это хороший объем». Он 
имел в виду, что укрепле-
ние рубля на 10 единиц 
отрывает от федераль-
ного бюджета триллион 
целковых - пусть уже де-
шевых, ставших невесо-
мыми, как фантики.

«Мы готовы будем 
пожертвовать частью 
расходов, у нас принцип 
текущего года - «все до-
ходы - на расходы», хотя 
мы уже приняли боль-
ше расходных решений, 
чем у нас будет дохо-
дов, - клялся министр 
финансов РФ. - Часть 
расходов можно будет 
не проводить, а сверх-
нефтегазовые доходы 
направлять на то, чтобы 
осуществлять интервен-
ции на валютном рынке. 
Это должно повлиять на 
курс». Иначе говоря, до-
ходы от экспорта нефти 
и газа Минфин намерен 
тратить на обваливание 
курса рубля! 

Сергей Глазьев: «Это 
вызывает ироническую 
улыбку. Когда курс рубля 
рухнул до ста с лишним 
за доллар, у них паники 
особой не было. Теперь 
он укрепился, они в рас-
терянности, не знают, что 
делать. Хотя в Консти-
туции написано, что они 
должны делать: курс руб-
ля должен быть стаби-
лен».

Ряд независимых экс-
пертов-экономистов 
сходится во мнении, что 
именно «экономический 
блок» в правительстве 
плюс ЦБ сделали из руб-
ля рай для спекулянтов. 

И когда сейчас в ЦБ 
клянутся, что борются с 

инфляцией, не худо бы 
им вглядеться, из-за чего 
реально растет инфля-
ция. Замечено, что каж-
дая девальвация рубля 
- это гигантский толчок 
к инфляции. То есть в ре-
альности эта «борьба» - и 
с сильным рублем, и с ро-
стом цен - оборачивается 
против российской эко-
номики. 

Тем более что эконо-
мические власти спешат 
«сделать вторую глу-
пость»: правительство 
приняло решение отме-
нить требование к компа-
ниям-экспортерам о про-
даже валютной выручки! 
Речь идет о любых видах 
экспорта. Более того, ЦБ 
выдал разъяснения, что 
теперь всем резидентам 
РФ, в том числе компа-
ниям-экспортерам, мож-
но зачислять средства на 
свои счета за рубежом. 
То есть получила компа-
ния большие деньги за 
кордоном - и уже не надо 
ни продавать их в РФ за 
рубли, ни вообще возвра-
щать в Россию. 

В связи с этим Центро-
банк без особой тревоги 
и выдает бодрую инфор-
мацию, что отток капита-
лов из России в 2022 году 
вырастет до 246 млрд 
долларов. Мол, зачем они 
нам сегодня?! 

Так ведут себя чиновни-
ки, которым по должно-
сти полагается развивать 
российскую экономику, 
инвестировать в нее ка-
зенные деньги. И тут 
важно понять: это у них 
так мозги устроены или 
совесть? Еще генерал 
А. Лебедь говорил: «Глу-
пость - это не отсутствие 
ума, это такой ум». Од-
нако, когда в ситуациях 
чрезвычайных, жестких 
внешних атак на страну 
представители властей 
снимают валютные огра-
ничения, по сути, распахи-
вая для противника «окна 
уязвимости» в экономике, 
здесь речь уже о другом. 

Если не провести дере-
гулирование валютного 
контроля, нас продолжат 
доить недружественные 
страны, ведущие про-
тив РФ за украденные у 
нас же валютные резер-
вы гибридную войну на 
уничтожение.

Григорий Алексеев

ГЛУПОСТЬ - ЭТО 
ТАКОЙ УМ?
Совет директоров Центробанка неожиданно для всех резко снизил 
ключевую ставку - с 9,5 сразу до 8%, выдав при этом вполне 
стандартные объяснения: мол, все ради понижения инфляции и 
желания регулятора удешевить кредиты для оживления экономики. 

В то время как власти рапортуют о необходимости избавляться от вторых и 
третьих смен  в школах, в стране идет постоянное сокращение их числа на фоне 
роста количества учащихся. За 11 лет в России стало на 21% меньше школ и на 
27% больше школьников.

В сентябре 2020-го 
замдиректора департа-
мента развития регио-
нальной инфраструк-
туры и конкурсных 
процедур Министер-
ства просвеще-
ния РФ Андрей 
Родионов сооб-
щал, что дефи-
цит мест в шко-
лах составлял 
более 720 тысяч, 
однако анализ 
данных Росста-
та, Минпросвещения 
и Высшей школы 
экономики показыва-
ет, что это еще были 
цветочки: к 2024-2025 
годам дефицит мест в 
общеобразовательных 
учебных заведениях 
страны может соста-
вить более 2 миллио-
нов.

Нехватка мест, счи-
тают эксперты, свя-
зана с длившейся го-
дами оптимизацией, 
охватившей многие 
социальные сферы. С 
2000 по 2013 год число 
начальных, средних, 
неполных средних об-
щеобразовательных, а 
также частных школ 
в России сократилось 
с 68 804 до 45 149. В 
нулевые оптимизация 
шла за спадом числа 
учеников после де-
мографической ямы 
90-х, однако, когда с 
2010 года учащихся 
стало больше (+27%), 
строить для них шко-
лы федеральные и 
региональные власти 
физически не успева-
ли (-21%). Несмотря 
на это, оптимизация 
продолжала шагать 
по стране. По данным 
Росстата, в сравнении 
с 2018-м в 2019 году 

количество школ со-
кратилось с 41 349 до 
40 823, при этом число 
школьников выросло 
с 16 137 300 до 16 565 
600 человек. В 2021 

году школ стало мень-
ше еще на 1%. Для 
сравнения: в 2013/14 
учебном году на 45 
149 школ приходилось 
13 877 400 учеников.

Мы регулярно слы-
шим о том, что оче-
редная новая школа 
распахнула двери, но 
оказывается, что на 
общем фоне - это сле-
зы. Строительство 
учебных заведений не 
справляется с потреб-
ностями.

В дефиците школь-
ных парт, добавляют 
аналитики, негативную 
роль играет и стреми-
тельное строительство 
жилищных комплек-
сов. Россияне переби-
раются из районов в 
большие города, а тяга 
застройщиков к эко-
номии на социальных 
объектах приводит 
к тому, что в рамках 
только одного нового 
микрорайона потреб-
ность в школьных пар-
тах вырастает до 2-3 
тысяч. В этой связи 
вспоминается свежий 
скандал в Краснодаре 
- в городе, который на 
всю страну известен 
дефицитом мест в шко-
лах и классами на бук-
ву «я».

В столице Кубани в 
двух школах спального 
микрорайона отказа-
лись принимать более 
300 первоклашек. На 
сайте новой школы из-

начально было 
указано 525 мест, а 
в июле цифра из-
за «технической 
ошибки» вдруг 
скукожилась до 
245. Родители 
вышли на митинг 
и добились встре-

чи с вице-губернато-
ром Краснодарского 
края по социальной 
политике Анной Минь-
ковой. Одна из мам ее 
спросила, что ей де-
лать, ведь у нее двое 
детей, муж работает в 
другом городе и возить 
в школу ребенка за три 
километра нет возмож-
ности? «Это выбор ва-
шего мужа - работать 
за полторы тысячи ки-
лометров от дома, не 
принимать участия в 
воспитании детей. Это 
выбор ваш - заводить 
детей», - выдала чинов-
ница.

Видео в духе «госу-
дарство не просило вас 
рожать» разлетелось 
по пабликам, и Минь-
ковой пришлось изви-
няться в соцсетях, но 
ее хамский ответ был 
воспринят людьми как 
реальное отношение 
отдельных чиновников 
к проблеме нехватки 
мест в школах. Без об-
разования дети, конеч-
но, не останутся, но пер-
спективы учиться не 
только в третью, но и в 
четвертую смену есть, 
что вряд ли обрадует 
ребят, их родителей и 
учителей. А они, похо-
же, вполне реальны.

В школах ждут 
четвертую смену!

Дефицит мест в школах к 2024 г. 
может достичь пика в 2,2 млн.
За 11 лет в РФ стало на 27%  

больше учеников 
и на 21% меньше школ.

 Ед. измерения 1990 г. 2010 г. 2021 г.
Средние
школы Тыс. ед. 69,7 50,8 39,9
Учителя Млн человек 1,46 1,10 1,08
Ученики Млн человек 20,9 13,6 17,3

Подготовила Елена Хакимова
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Источники: Росстат, Минпросвещения, ВШЭ
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В Стамбуле, где Москва 
подписала соглашение о 

вывозе морем украинского 
зерна, вновь засветился 
наш загадочный олигарх 

Роман Абрамович. Он си-
дел в зале, внимательно от-
слеживая ход переговоров. 

Обозреватель «Вашингтон 
пост» Кэтрин Белтон пишет, что 
еще 24 февраля с Абрамовичем 
встретился украинский теле- и 
кинопродюсер Александр Род-
нянский, снимавший передачи и 
фильмы с Зеленским в период 
актерской карьеры будущего 
президента. И с ведома Зеленско-
го олигарх согласился принять 
участие в переговорах Украины 
с Россией. Украинские национа-
листы называют его «мягким 
посредником», способным вы-
слушивать украинскую позицию, 
и он, как отмечают деятели ки-
евского режима, не повторяет 
«кремлевскую пропаганду».

Соратники Абрамовича уве-
ряют, что он стал посредником 
между Киевом и Москвой ис-
ключительно из-за доброты ду-
шевной. Но американские экс-
перты уверены, что он выиграл 
от этих переговоров больше 
чем кто-либо. Так, Байден отло-
жил санкции против российско-
го олигарха. В США работают 
шесть заводов «Евраза», принад-
лежащих Роману на 29%, боль-
шие суммы он вложил в амери-
канские фонды и недвижимость. 

Западная пресса пишет, что 
Зеленский лично попросил Джо 
Байдена и Бориса Джонсона не 
подвергать Романа санкциям за 
его «полезные посреднические 
услуги». Об этом писала «Уолл-
стрит джорнэл». И если амери-
канский лидер учел пожелание 
Зеленского, то английский об-
рушил на Абрамовича британ-
ские санкции, объясняя это по-
литическим давлением. За что 
Борис, как считают некоторые 

британские деятели, поплатился 
своей отставкой. 

Очевидно, что Абрамович в 
обмен за свои посреднические 
услуги просил англичан снять 
с него санкции. Но этого не 
случилось. Наряду с прочими 
потерями он лишился 7 милли-
ардов долларов, замороженных 
12 апреля в офшорной безна-
логовой зоне острова Джерси, 
являющегося владением бри-
танской короны.

По данным телекомпании 
СNBC, некоторые обозрева-
тели считают, что Абрамович 
выражает интересы еврейского 
сообщества, которое представ-
ляет часть населения Украины 
и России. И Абрамович, по мне-
нию ряда аналитиков, может 
выполнять пожелания израиль-
ского правительства, с которым 
у него крепкие связи. 

Отмечается, что украинские 
черноземы, особенно в Нико-
лаевской и Одесской областях, 
на 80% принадлежат еврейской 
диаспоре Украины, России и Из-
раиля, эти предприниматели уже 
продали зерно Турции и попро-
сили Абрамовича содействовать 
его переправке из портов Укра-
ины. Речь идет о суммах в мил-
лиарды долларов. Говорится, что 
зерно сейчас хранится в огром-
ных элеваторах под Одессой.

«Вашингтон пост» пишет, что 
еще в феврале, когда стало ясно, к 
чему идет дело, семь руководите-
лей известных израильских орга-
низаций отправили письмо послу 
США Томасу Найдсу с просьбой 
не вводить санкций против Абра-
мовича по причине положения и 
важности Романа Аркадьевича в 
еврейском сообществе и в Израи-
ле. «Любые действия против него 
будут не только несправедливы-
ми, но и отрицательно скажутся 
на еврейском мире и на Израиле», 
- написали эти уважаемые люди. 
Среди подписантов были прези-
дент Университета Тель-Авива, 
директор крупнейшего в стране 

Медицинского центра «Шиба», 
главный раввин Израиля, гене-
ральный директор Фонда «Город 
Давида» и группы по развитию 
Восточного Иерусалима, а также 
председатель израильского мемо-
риала Холокоста «Яд ва-Шем». 
По поводу последнего среди под-
писантов возник скандал: выясни-
лось, что «Яд ва-Шем» находился 
в процессе получения от Абрамо-
вича благотворительного взноса 
на 10 миллионов долларов. Два 
члена организации признались, 
что деньги мемориалу выделя-
лись на условии согласия «Яд ва-
Шема» поддержать обращение в 
защиту Абрамовича. В мемори-
але обеспокоены, что их аполи-
тичную организацию вовлекут 
в глобальный дипломатический 
скандал. Ему способствует и обо-
стрившаяся борьба за власть в са-
мом Израиле.

Подмечено, что Абрамович 
является мастером теневых 
схем. Ему важны лишь его соб-
ственные интересы. Он будет и 
дальше исполнять роль важного 
посредника, если уж сам «герой 
Украины» Зеленский наставляет 
Байдена не обижать Романа. Но 
у войны своя логика, не подчиня-
ющаяся замыслам олигархов. И, 
может быть, уже завтра наша ар-
мия двинется освобождать от на-
ционалистов Николаев и Одессу, 
а зерновым баронам придется от-
ложить отправку своего товара.

Во французском горо-
де Жуанвиль объявили 

о запрете появления на 
улицах детей в возрас-
те до 16 лет без сопро-

вождения взрослых. 
Таким образом здесь 

пытаются снизить уро-
вень правонарушений 

среди малолетних. 

Мэр города Бертран 
Оливье оповестил, что этот 
запрет просуществует в 
ближайшие несколько не-
дель каникул, дети должны 
находиться дома, если нет 
взрослых, которые бы про-
гулялись с ними.

В интервью «Франс 
Инфо» заместитель мэра 
Сандрин Жан пояснила, 
что таким способом вла-
сти хотят сократить такие 
правонарушения, как раз-
битые стекла в окнах, мел-

кие поджоги и прочее хули-
ганство. Подростки стали 
совсем неуправляемыми. 
«Люди боятся ходить по 
некоторым улицам, и мы 
хотим, чтобы не стало еще 
хуже, - оправдывается Сан-

дрин Жан. - Это сделано 
для безопасности населе-
ния. На улицах будет боль-
ше жандармов. Подростки, 
которые нарушат запрет, 
сначала получат преду-
преждение, а за повторное 

нарушение их родителей 
оштрафуют».

Французские власти 
очень боятся роста недо-
вольства молодежи, в горо-
дах появились группы под-
ростков, которые нападают 
на полицейские участки, за-
брасывая их фейерверками. 
Насильственные действия 
превращаются в большую 
проблему для Франции, все 
чаще происходят нападения 
на полицейские участки и 
отдельных полицейских, 
перед которыми подрост-
ки, особенно из иммигрант-
ских трущоб, не испытыва-
ют страха. Для нападений 
они запасаются самодель-
ным оружием. В июле по-
громщики устроили осаду 
полицейского участка в 
Шампиньи-сюр-Марн после 
ареста на футбольном мат-

че местных болельщиков. 
Полицейским пришлось от-
биваться с помощью слезо-
точивого газа.

Полицейские больше 
не намерены это терпеть. 
В прошлом году 35 тысяч 
сотрудников правоохрани-
тельных органов устроили 
в Париже манифестацию, 
требуя от Макрона что-то 
предпринять против на-
силия над блюстителями 
порядка. Отставной гене-
рал Пьер де Вилье сказал 
своим соотечественникам: 
«Давайте не будем себя об-
манывать, нынешний обще-
ственный климат грозит 
взрывом, положение не-
стабильно. Повсюду растут 
бедность и ярость». Более 
половины французов вы-
разили готовность под-
держать вмешательство 
вооруженных сил для уста-
новления в стране порядка.

Материалы подготовил Николай Иванов

Французы защищаются от детей

ВОЗ выполняет 
указания своих 
спонсоров
Подтверждаются подозрения о том, 
что генеральный директор Всемир-
ной организации здравоохранения 
Тедрос Гебреисус является мари-
онеткой западных фармацевтиче-
ских гигантов, намеренных загрести 
большие деньги на панике по поводу 
обезьяньей оспы.

Гебреисус предпринял беспрецедентный 
в истории ВОЗ шаг: проигнорировав спе-
циальный консультационный комитет со-
ветников, лично объявил это заболевание 
«чрезвычайным событием в здравоохране-
нии, вызывающим международную озабо-
ченность». Но, как известно, этот бывший 
эфиопский правительственный чиновник 
не имеет необходимого медицинского об-
разования, чтобы выносить подобные суж-
дения. Он первый глава ВОЗ, который ни-
когда не работал врачом. Его неоднократно 
обвиняли в крупных провалах и сомнитель-
ных сделках под вывеской ВОЗ. Это на его 
совести отказ своевременно поднять тре-
вогу по поводу распространения коронави-
руса, когда еще можно было сдержать эту 
смертельно опасную пандемию.

Тем удивительнее, что в случае с появ-
лением очень умеренного вида обезьяньей 
оспы он неожиданно проявил необычайное 
рвение, хотя все международные эксперты 
считают, что заболевание не тянет на уро-
вень «чрезвычайной международной угро-
зы». Комитет из 15 советников ВОЗ поста-
новил, что оспа к настоящему времени не 
представляет глобальной проблемы.

Это означает, что на Гебреисуса было 
оказано сильное давление со стороны, ина-
че он бы не вынес такого решения напере-
кор заключению экспертов. После того 
как Джо Байден заявил о поддержке реше-
ния Гебреисуса, стало ясно, за кого играет 
гендиректор ВОЗ, так успешно заблоки-
ровавший одобрение российских вакцин от 
коронавируса.

Министерство здравоохранения США 
уже закупило 144 тысячи доз вакцины от 
оспы, 98 процентов заболевших ею принад-
лежат к гей-сообществу, к нуждам которо-
го так чутко прислушиваются в правящей 
Демократической партии. 

Чьи интересы преследует 
Роман Абрамович?
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Школа: снаряд влетел 
в 6 «Б» класс 

Зализывать раны Дон-
бассу придется долго - очень 
много разрушений. 

- Войска Вооруженных 
сил Украины стреляли по 
нам все 8 лет - с 2014-го. 
Как загремит - засвистит - 
люди бегут в подвалы в на-
дежде, что их не заденет и 
они останутся живы. Но не 
у всех эти надежды сбыва-
лись, - с горечью отмечает 
глава администрации горо-
да Докучаевска (это недале-
ко от Донецка) Александр 
Качанов. 

Мы едем в местную шко-
лу №4. В апреле сюда по-
пал снаряд - вышиб стену и 
влетел в помещение 6 «Б» 
класса. Огромное счастье, 
что всех детей 
накануне от-
правили учить-
ся на удаленке 
(в таком режи-
ме дети Донбас-
са учились не 
только в пан-
демию, но и во 
время особен-
но сильных об-
стрелов. - Авт.).

 - Я не пони-
маю, зачем нас 
бомбили все эти годы, - под-
черкивает Александр Кача-
нов. - Мы - мирный город, 
у нас нет военных - только 
жилые дома и социальные 
объекты. При обстрелах 
люди, конечно, паникуют, 
но вместе с тем присутству-
ет огромная злость на тех, 
кто все это творит. 

В школе директор На-
талья Вадимовна Ткаченко 
показывает тот самый по-
страдавший класс на вто-
ром этаже, в стене зияет 
огромная дыра. 

- В тот день пробило 
не только стену в классе, 
также пострадала крыша 
спортзала. И все окна вы-
било, все до единого. Двух 
учителей ударило взрывной 
волной - пострадали, но, к 
счастью, остались живы, - 
рассказывает директор. 

К новому учебному году 
школу восстановят, заверя-
ет Александр Качанов. Уже 
прибыли рабочие для про-
ведения ремонтных работ. 
Они едут из России в фор-
мате шефской помощи - за 
российскими регионами за-
креплены города и населен-
ные пункты ДНР. 

- Россия выделяет гума-
нитарную помощь, авто-
транспорт, коммунальную 
технику. Но на строитель-
стве рабочих рук не хватает 
- многие местные мужчины 
воюют в ополчении, - от-
мечает Александр Качанов. 
- Мы, конечно, старались 
все эти годы ремонтировать 
поврежденные при обстре-
лах объекты максимально 
оперативно за счет местно-
го бюджета. Но сколько раз 
бывало, что только отре-
монтируем поврежденные 
дома, а через несколько 
часов снаряд прилетает в 

то же самое место. Как буд-
то на той стороне за нами 
в бинокль подглядывают, 
издеваются... Помимо уста-
лости от такой ситуации 
у людей огромная злость 
накопилась, поэтому мы с 
радостью и надеждой вос-
приняли освободительную 
операцию. 

Больница: врачей 
не хватает,  на подмогу 
пришли российские

В местную больницу пря-
мо сегодня прибыли врачи 
из Владимирской области. 
На помощь врачам Докуча-
евска. 

- Я уролог-хирург. Окон-
чил Ивановскую государ-
ственную медицинскую ака-
демию, живу и работаю во 
Владимире, - рассказал один 
из новоприбывших молодой 
доктор Артем Елизаров. - В 
ДНР вызвался ехать добро-
вольно, услышав, что здесь 
не хватает специалистов. В 
зону боевых действий по-
ехал впервые. Приехали се-
годня 16 человек - хирурги, 
анестезиологи, медсестры. 
Будем работать. 

Главный врач докучаев-
ской больницы Андрей Ере-
менко рад приезду коллег 
из России, говорит, что ждал 
с нетерпением, поскольку 
действительно проблема: 
травматологов в больнице 
нет вообще, хирургов всего 
четыре, анестезиолог один. 
Не хватает и медсестер. А 
пациентов везут очень мно-
го. Каждый день. Многие с 
минно-взрывными травма-

ми, в том числе дети, 
вот сегодня привезли 
уже трех. Девочка за 
мячиком побежала 
- тут снаряд рядом 
разорвался, ребенка 
посекло осколками.

- Детям мы оказы-
ваем первую помощь, 
затем отправляем в 
детскую республи-
канскую больницу, 
- уточняет доктор 
Еременко. 

Сельское хозяйство:  
урожай должен быть 
хорошим

Едем дальше. Теперь - к 
местным фермерам. 

Местный житель Алек-
сандр Федоров рассказыва-
ет о том, как его семья жи-

вет под обстрелами все эти 
годы: 

- При сильных обстрелах 
хватаешь детей и бегом с 
ними в туалет. Это самое 
безопасное место в доме, 
как известно. Закидываешь 
их, сам падаешь сверху - за-
крываешь собой. Хотя го-
ловой понимаешь, что если 
прилетит в дом снаряд, то 
погибнем все. Перестает 
громыхать - каждый раз ду-
маешь, что заново родился. 

А пшеница в этом году 
уродилась знатная, поля ко-
лосятся. Но страшно за уро-
жай. Не ровен час, не подо-
жгли бы. 

- Мы боимся 
таких дивер-
сий, - вздыхает 
мужчина и бла-
годарит сотруд-
ников службы 
МЧС: - Два дня 
назад загорел-
ся край поля. 
Соседи сооб-
щили мне. Я по-
звонил в МЧС 
- буквально че-

рез пять минут примчалась 
машина, потушили быстро. 
И электрическая служба, и 
газовая, и МЧС молодцы, 
оперативно работают. 

Опасная зона
В некоторых районах ре-

спублики опасно ходить по 
траве и по лесу - они бук-

вально усеяны не-
разорвавшимися 
минами и снаряда-
ми. Саперы разми-
нируют пока насе-
ленные пункты, до 
остального руки 
не доходят. Это 
также отрицатель-

но сказалось на сельском 
хозяйстве - опасные угодья 
не удалось засеять. 

Об этом «МН» рассказал 
Иван Малай, глава админи-
страции села Стыла Старо-
бешевского района в ДНР. 

- С 2014 года там, где ак-
тивно велись боевые дей-
ствия (а это почти весь наш 
район), неразорвавшиеся 
боеприпасы лежат до сих 
пор. Из 8 тысяч гектаров 
земель в районе примерно 
3 тысячи заминированы. То 
есть люди, которым принад-
лежит эта земля, не могут ее 
обрабатывать. Саперы пока 
населенные пункты разми-
нируют, до сельхозземель 
у них руки не доходят. Вот 
разминируют Мариуполь и 
другие близлежащие посе-
ления, тогда, я надеюсь, и к 
сельхоз угодиям приступят. 

Еще одно больное ме-
сто - дороги. Они разбиты 
по всей республике прак-
тически на 100 процентов 
тяжелой военной техникой. 
Восстанавливать, говорят 
чиновники, пока нет смыс-

ла, так как воен-
ные действия про-
должаются. 

- Есть насе-
ленные пункты, 
которые почти 
целиком разру-
шены. Например, 
соседнее село Пе-
тровское - там в 
2014-2015 годах по 
одну сторону де-
ревни стояли укра-
инские военные, 
по другую - наши. 

Деревню, в которой до 2014 
года было порядка 100 до-
мов, украинская артилле-
рия практически сровняла 
с землей: осталось 4 дома, и 
живут там всего 7 человек, - 
резюмировал глава Стыль-
ской администрации. 

Виктория Катаева,
фото автора 

Çåìëÿ òðåâîãè íàøåéЖурналисты «МН» проехали 

по районам ДНР, которые 
сейчас восстанавливают. 

вет под обстрелами все эти но сказа

Деревню, в которой до 2014 
года было порядка 100 домов, 
украинская артиллерия прак-
тически сровняла с землей: 
осталось 4 дома, и живут там 
всего 7 человек.
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Стало плохо. 
Закричать не мог

Сохранились страшные 
кад ры с уличной видеока-
меры. На кадрах видно, что 
мужчина на обочине дороги 
опускается на землю: чело-
веку стало плохо. В этот мо-
мент по нему проезжает ма-
шина.

- Посмертная экспертиза 
показала отсутствие алкого-
ля в крови отца, он вообще не 
употреблял спиртное, - наста-
ивает дочь погибшего Олеся 
Мизилева.

- Тем вечером около 22.30 
папа вышел из дома в кругло-
суточную аптеку за лекар-
ствами, - объясняет в разгово-
ре с редакцией «МН» вторая 
дочь Александра Мизилева 
Вероника. - Он мог бы попро-
сить меня или сестру сходить 
за лекарством. Но мы живем 
отдельно, видимо, он не за-
хотел нас тревожить ночью, 
папа вообще не любил про-
сить, старался все делать сам. 
На улице ему стало плохо. 
Это видно на кадрах видео-

фиксации: шатается, хвата-
ется за сердце. У папы были 
проблемы с горлом. Из-за 
перенесенной тяжелой бо-
лезни говорил очень тихо, 
почти шепотом. Поэтому не 
мог даже позвать на помощь 
прохожих.

- Клинцы - город неболь-
шой. А трагедия произошла 
в самом центре. Пешеходная 
зона никак не отделена от 
проезжей части. Днем здесь 
людей довольно много, так 
как рядом рынок, магазины, 
аптеки, банк, церковь, жилые 
дома и парк. В том месте, где 
отец упал, был снят слой ас-
фальта на несколько санти-
метров - днем покрытие ре-
монтировали, а вечером зона 
ремонта была заброшена. 
Без каких-либо указательных 
знаков о том, что идет ремонт. 
Возможно, папа споткнулся о 
край этой выбоины, поэто-
му не удержал равновесия и 
упал. Вопросов у нас много. 
В том числе к городской ад-
министрации. Почему центр 
города, где располагаются 
жилая зона и круглосуточ-

ная аптека, не был освещен?! 
Вопрос также к дорожным 
службам и ГИБДД об от-
сутствии «лежачих поли-
цейских» (необходимых для 
того, чтобы водители-лихачи 
снижали скорость). Не было 
и знака пешеходного перехо-
да (его поставили уже после 
ЧП), - уточняет Олеся 
Мизилева. 

Восемь судов 
и… отказные 
решения

Уже известно, что за 
рулем автомобиля, под 
колесами которого погиб 
Александр Мизилев, нахо-
дился 24-летний местный 
житель. Молодой мужчина 
и не отпирается. Говорит, что 
просто не заметил лежащего 
старика. То есть несчастный 
случай.

По утверждению дочерей 
погибшего, автомобиль дви-
гался на значительной скоро-
сти.

- Есть свидетели - молодая 
пара. Они дают показания, 

что машина проехала по отцу 
и протащила его около 7 ме-
тров, после чего его перевер-
нуло и откинуло на середину 
дороги, - плача, описывает 
Олеся Мизилева. - Водитель 
даже не притормозил, он про-
ехал дальше и остановился 
возле банкомата. Это метров 

триста вперед. Молодая пара 
подбежала к нему с вопросом: 
мол, вы видели, что вы натво-
рили?! Водитель вышел из 
машины, увидел, что он про-
тащил человека. Также за-
метил отвалившийся бампер 
своей машины, взял его (на 
видео и это видно) и обратно 
прицепил.

Уже 12 месяцев - после 
трагической для их семьи 
даты 22 июля 2021 года - до-
чери погибшего пытаются 

возбудить уголовное дело 
на водителя. По словам жен-
щин, следователь поначалу 
обещал возбудить. Ведь за-
писи камер, показания сви-
детелей, посмертная экспер-
тиза показывают: пожилой 
человек погиб именно под 
колесами! Будучи совер-
шенно трезвым, находясь не 
на проезжей части, а на обо-
чине.

Почему-то водителя на 
наличие алкоголя и запре-
щенных веществ в его кро-
ви проверили спустя почти 
7 часов после ЧП, говорят 
сестры Мизилевы. Проверка 
осуществлялась даже в от-
сутствие понятых. И это тоже 
вопрос: почему так?!

- На футболистов Коко-
рина и Мамаева в свое время 
возбудили уголовное дело 
всего лишь за драку в кафе. 
А тут за смерть человека во-
обще никакого наказания?! 
Прошли уже восемь заседа-
ний - получаем каждый раз 

отказное решение. 
Мы считаем, что во-
дители должны быть 
внимательнее за 
рулем. Второй иск - 
гражданский - подали 
на администрацию 
города и дорожные 
службы, не обеспе-

чившие ни освещение улицы, 
ни предупреждающие знаки. 
Их халатность тоже способ-
ствовала трагедии. Хотим, 
чтобы эту дорогу - в центре 
нашего города - закрыли для 
транспорта вообще, потому 
что ходят люди, дети бегают, 
ЧП в любой момент может 
повториться, - резюмируют 
сестры.

«МН» будет следить за си-
туацией.

Виктория Катаева

Жители Дуная, увидев шо-
кирующий своей жестоко-
стью ролик, нашли извергов 
и, не дожидаясь реакции пра-
воохранительных органов и 
не надеясь на то, что обидчи-
ки женщины в столь юном 
возрасте понесут наказание, 
решили сами их проучить. 
Отморозка, избивавшего 
пенсионерку, один из мужчин 
подвесил за ноги к потолку в 
гараже и пару раз прошелся 
по его спине палкой, а «опе-
ратора» увезли на лодке в 
море и высадили на шварто-
вую бочку в заливе Петра 
Великого. Мол, посиди, по-
думай над своим поведением. 
Потом, впрочем, парня сняли 
с ржавой бочки, довезли до 
берега и отпустили на все че-
тыре стороны. Оба «воспита-
тельных урока» были сняты 
на видео и тоже выложены в 
интернет. Сделано это, види-
мо, было с поучительной це-
лью: любое плохое действие 
вернется бумерангом, на одну 
силу всегда найдется другая 
и за нехорошие поступки не-
минуемо придется расплачи-
ваться.

И отвратительный посту-
пок подростка, пинавшего 
ногами по лицу явно страда-
ющую от алкоголизма жен-

щину, и действия человека, 
устроившего ему и его по-
дельнику хорошую взбучку, 
поставили на уши не только 
Приморский край, но и всю 
страну. Народ единодушно 
осуждал поведение юных 
отморозков, а в отношении 
того, кто их наказал без суда 
и следствия, раскололся на 
два лагеря. Одни посчитали, 
что «так и надо этим уро-
дам» и «мужик молодец», 
другие осуждали его за то, 
что он устроил суд Линча, 
«возомнил себя судьей», «по-
вел себя нецивилизованно» и 

«насилие только плодит но-
вое насилие». Суд между тем 
арестовал и отправил на два 
месяца в СИЗО 16-летнего 
Андрея, мучившего 74-лет-
нюю женщину («оператор» 
Вадим проходит по делу сви-
детелем). По данным След-
ственного управления по 
Приморскому краю, парня 
обвиняют в разбое, так как 
«он угрожал потерпевшей 
колюще-режущим предме-
том, тем самым подавляя ее 
волю к сопротивлению».

«Борца за справедли-
вость», поговорившего 

по-мужски с циничными 
подростками, Вадима Мех-
палиева также может ждать 
наказание. Дело по факту 
незаконного лишения сво-
боды и причинения легкого 
вреда здоровью в отношении 
несовершеннолетнего уже 
возбуждено. Несмотря на то, 
что все понимают: бумеранг 
в цивилизованном мире - это 
закон, а не самосуд, многие 
россияне стоят за мужчину 
горой и даже собираются 
составить петицию с призы-
вом не наказывать того, кто 
заступился за беспомощную 

пенсионерку и проучил ма-
лолетних истязателей.

Сам «народный мститель» 
говорит, что не смог остаться 
равнодушным к случивше-
муся, нисколько не жалеет о 
том, что сделал, понимает, что 
за свои действия наверняка 
придется понести ответствен-
ность, но не рекомендует ни-
кому ходить по тонкой грани 
между моралью и законом, 
даже если речь идет о тех, кто 
нагло переступает черту че-
ловечности.

Ни в коем случае не оправ-
дываю подростков, но они 
растут в мире, где каждый 
день с экранов телевизоров 
видят жестокость, насилие и 
убийства. Те же бои без пра-
вил, где участники нещадно 
молотят друг друга, трансли-
руемые по государственным 
каналам. Влияют ли они на 
поведение людей в реальной 
жизни? Наверное, взрослый, 
психически здоровый чело-
век не пострадает, но другое 
дело - дети, у них иное воспри-
ятие этих картинок, и вот уже 
виртуальные кадры оживают 
в реальной жизни, начинается 
насилие над беззащитными и 
слабыми. Так подростки теря-
ют человеческий облик.

Елена Казанцева
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Год назад военный пенсионер - 63-летний Александр Григорьевич Мизилев из 
города Клинцы Брянской области - погиб под колесами автомобиля недалеко от 
своего дома. Все эти долгие месяцы дочери погибшего добиваются наказания 
для людей, повинных в смерти их отца. Однако суды выносят отказные решения.

Кто ответит за смерть 
ПОД КОЛЕСАМИ?

ВОЗМЕЗДИЕ 
ПО-ПРИМОРСКИ
Два 16-летних садиста в поселке Дунай в Приморье ввалились 
в квартиру престарелой больной женщины, жестоко избили ее 
якобы за невозвращенный долг в тысячу рублей, сняли из-
девательства на телефон и выложили ролик в соцсети. Можно 
было бы в миллионный раз говорить о том, что очередные от-
вязные подростки таким образом решили хайпануть и самоут-
вердиться, но дело вдруг приняло неожиданный поворот.

На кадрах видно, что мужчина на 
обочине дороги опускается на зем-
лю: человеку стало плохо. В этот мо-
мент по нему проезжает машина.
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Конфискация предусмотре-
на на случай, если многочис-
ленные нарушения со стороны 
водителя никак не получается 
пресечь штрафами. В первую 
очередь она будет применять-
ся как наказание для тех, кого 
судят за повторное управле-
ние в нетрезвом виде, или за 
отказ от медосвидетельство-
вания.

Выезд на встречную по-
лосу либо превышение ско-
рости более чем на 60 км/ч 
- тоже причины остаться без 
машины. Это не значит, что 
авто заберут сразу же. Для 
того чтобы подобное на-
казание было назначено су-
дом, нужно стать настоящим 
рецидивистом. Гражданина 
сначала накажут за первое 
нарушение штрафом до 100 
тысяч рублей, за повторное 
- лишением прав. Если он 
попадется в третий раз, при-
менят уголовное наказание 
с изъятием транспортного 
средства. Раньше в этом слу-
чае применялся штраф 30 
тысяч рублей. Поэтому лиха-
чи без прав могли нарушать 

ПДД сколько угодно - каж-
дый раз их обязывали всего 
лишь раскошеливаться, а по-
том отпускали на все четыре 
стороны. Крайне редко при-
менялся административный 
арест на срок до 15 суток 
либо обязательные работы 
на срок от 100 до 200 часов.

Что делать, если водитель 
был за рулем чужого авто-
мобиля? Или машина заре-
гистрирована в другой юрис-
дикции? Новые правила дают 
ответы и на эти вопросы. За-
бирать автомобиль можно 
только у собственника. Если 
за рулем был нетрезвый води-
тель, попавшийся второй раз 
за это нарушение, но управ-
лявший чужой машиной, то 
собственнику машины конфи-
скация не грозит.

Конфискация автомобиля 
возможна только на основа-
нии обвинительного приго-
вора суда. То есть сотрудники 
ГИБДД, которые остановили 
автомобиль и зафиксирова-
ли нарушение, не могут этот 
автомобиль забрать сразу на 
месте.

ГИБДД оформляет дело о 
нарушении и передает матери-
алы в суд. Законодательство 
не уточняет, обязан ли страж 
порядка лично остановить 
нарушителя и зафиксировать 
его противоправ-
ные действия или их 
можно проследить 
по камерам наблю-
дения. Сбор обвини-
тельных материалов 
возможен в обоих 
случаях. Правда, экс-
перты напоминают, 
что показания элек-
троники легче оспо-
рить, чем и пользуют-
ся водители, требуя 
бесчисленное мно-
жество экспертиз, по-
этому заседания суда 
могут тянуться очень 
долго.

Если водитель 
признается винов-
ным в совершении 
преступления, оформляются 
документы на конфискацию 
автомобиля. Впоследствии ма-
шина изымается судебными 
приставами.

Не исключено, что хозяин 
попытается еще до суда про-
дать свою машину, тогда и 
забирать будет нечего. Но в 
законе сказано, что если авто-
мобиль отсутствует, то вместо 
него конфискуется его стои-
мость в виде денежной суммы. 
Например, списывается с бан-
ковского счета. В случае если 
и на счету нет нужных средств, 
может быть изъято иное иму-
щество, аналогичное по цене, 
например земельный участок.

У специалистов уже возник-
ли вопросы к нововведению. 
Президент Коллегии право-
вой защиты автовладельцев 
Виктор Травин заявил жур-
налистам, что возможность 
конфисковывать машину мо-
жет ударить по невиновным 
людям. По словам Травина, 
изменения в законодательстве 
не учитывают ситуации, когда 
автомобиль является общей 
собственностью. Например, 
был приобретен супругами в 
браке. «Человек попался за 
рулем пьяным, машину могут 
конфисковать. Но при чем тут 
его жена, которой принадле-
жит половина автомобиля?» 
- удивляется эксперт. По это-
му поводу чаще всего вспоми-

нают нашумевший случай в 
Белоруссии, где отняли авто-
мобиль у женщины-инвалида, 
сын которой дважды попадал-
ся нетрезвым за рулем.

Мировая практика пока-
зывает, что подобные меры 
не всегда бывают эффектив-
ными. Например, в Америке 
авто заберут за серию мелких 
штрафов - за непристегнутый 
ремень или за превышение 
скорости. Потом машина идет 
на специальный аукцион или 
под пресс. Но преступлений от 
этого меньше не становится. В 
Великобритании законы еще 
жестче, чем в США. Если у во-
дителя нет при себе страховки 
или прав, автомобиль неза-
медлительно отправляется 
на спецстоянку. В Италии ли-
шиться машины можно, имея 
три неоплаченных штрафа за 
парковку. Правда, в Европе 
уничтожение автомобиля не 
практикуется. Транспортное 
средство уезжает на штраф-
стоянку, а через назначенное 
судом время выдается обрат-
но хозяину.

«Страны, когда-то вводив-
шие такую меру, в итоге отка-
зались от нее. С конфискаци-
ей автомобиля за нарушения 
ПДД слишком много про-
блем», - считает партнер ана-
литического агентства «Ав-
тостат» Игорь Моржаретто. 
Он сказал, что конфискация 

машин у водителей, кото-
рые постоянно садятся за 
руль в нетрезвом виде, бу-
дет применяться нечасто 
и, скорее всего, ограни-
чится несколькими гром-
кими, показательными 
делами. Подобная исто-
рия уже однажды слу-
чилась: в 2016 году был 
изъят в пользу Росиму-
щества и продан с торгов 
внедорожник Mercedes-
Benz Gelandewagen, 
принадлежавший сыну 
вице-президента компа-
нии «Лукойл» Руслану 
Шамсуарову, который с 
друзьями устроил гонку 
с сотрудниками ГИБДД. 
Об этом писали практи-

чески все СМИ, но с тех пор 
про громкие дела с изъятием 
транспортных средств никто 
не вспоминает.

Наталья Пуртова

После того как об уходе с российского рынка объявили 
десятки компаний, Россия разрешила параллельный импорт - 

дала возможность ввозить в страну товары без разрешения 
правообладателя. Хорошо ли это для обычного покупателя?

Параллельный импорт в 
России запретили в 2002 году. 
С тех пор ввозить в страну пар-
тии товара можно было толь-
ко с разрешения владельца. В 
общей сложности российское 
законодательство охраняло 
750 тысяч брендов и товарных 
знаков - их внесли в таможен-
ный реестр объектов интел-
лектуальной собственности, 
или ТРОИС, где и были запи-
саны все правообладатели.

Сегодня это правило от-
менили. На сайте Минпром-

торга опубликован внуши-
тельный список товаров, 
подлежащих параллельно-
му импорту. Они без всяких 
формальностей могут посту-
пать на российские прилавки. 

Специалисты утверждают, 
что параллельный импорт - 
это не подделки. Речь идет о 
«расширении производства» 
вполне качественных това-
ров. Например, некий китай-
ский производитель делает 
вполне законную сборку 
компь ютеров для американ-

ского заказчика по его ли-
цензии. На заводе товар упа-
ковывают, передают дальше 
по логистической цепочке. 
Но так как у китайцев уже 
есть техническое задание, 
материалы для изготовления 
и утвержденные комплекту-
ющие, то они вполне могут 
сделать дополнительную ле-
вую партию. Она и уйдет в 
Россию.

Можно предположить, что 
конкуренция между импорте-
рами вырастет, теперь госу-
дарство ни в чем не ограни-
чивает новичков, желающих 
начать поставки. А это зна-
чит, что выбор у покупателя 
будет больше, чем в те вре-

мена, когда ввозить товары 
определенного бренда могли 
только компании, успевшие 
забить место на рынке.

Но есть и минусы. Рядом с 
качественным товаром неиз-
бежно появятся подделки и 
низкокачественный контра-
факт. Не исключены пробле-
мы с ценообразованием: на 
рынке столкнутся добросо-
вестные фирмы-импортеры 
и простые челноки. За счет 
массового предложения раз-
ных по качеству, упаковке и 
комплектации товаров будут 
размываться стандарты каче-
ства бренда.

Про гарантийный сервис 
придется забыть. Ремонт по-

добных вещей, вероятно, бу-
дет проходить в частных ша-
рашках, за качеством работы 
которых никто не следит.  

Между тем вице-премьер 
и глава Минпромторга Рос-
сии Денис Мантуров заявил, 
что вполне допускает ско-
рую отмену параллельного 
импорта.  «У нас работает па-
раллельный импорт. Мы это 
сделали осознанно, для того 
чтобы сбалансировать ры-
нок, это временное решение. 
Готовьтесь к тому, что мы 
скоро параллельный импорт 
отменим по группам това-
ров», - сказал Мантуров. По 
его словам, такое решение 
примут, когда будет понима-
ние, что в стране достаточ-
но российской продукции. 
Эксперты никак не проком-
ментировали это заявление. 
Вероятно, до его реализации 
еще очень далеко.

Наталья Владимирова

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ 
параллельного импорта

За что у водителей 
конфискуют авто?
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Какие многократные нарушения могут 
привести к конфискации машины?
1. Управление в нетрезвом виде или отказ 

от медосвидетельствования.
2. Проезд на красный свет.
3. Нарушение правил проезда через 

железнодорожный переезд.
4. Управление автомобилем без номеров.
5. Выезд на встречную полосу или 

превышение скорости выше 60 км/час.
6. Непредоставление преимущества 

автомобилю со спецсигналом.
7. Управление автомобилем с поддельными 

номерами.
8. Превышение скорости более чем 

на 80 км/час.

С 25 июля в силу 
вступили поправки 

в Уголовный 
кодекс и  Кодекс 

об административных 
правонарушениях. 

Теперь в России 
разрешено 

конфисковывать 
машины за различные 

нарушения ПДД. В каких 
случаях можно остаться 

без автомобиля? AD
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Адвокат Светлана Алькина: «Если 
дача находится в садовом (СНТ) 
или огородническом товарище-
стве (ОНТ), ее владелец платит 
взносы. Они бывают членские: 

идут на текущие нужды товарищества 
(вывоз мусора, охрана, подсыпка до-
роги, подача воды в летнее время) и 
могут устанавливаться фиксировано 
или в зависимости от площади участ-
ка, например с каждой сотки. Платежи 
нужно вносить регулярно, но не чаще 
одного раза в месяц. На практике день-
ги обычно собирают раз в год - летом. 
Также бывают целевые разовые пла-
тежи: идут на что-то конкретное, на-
пример на покупку опоры ЛЭП, летний 
водопровод, пожарный водоем и пр. 
Других взносов в СНТ не предусмотре-
но. Собственники дачных участков на 
территории СНТ, даже если они не со-
стоят в товариществе, обязаны платить 
членские и целевые взносы в том же 
объеме, что и члены СНТ (ст. 5 Феде-
рального закона от 29.07.2017 №217-ФЗ 
«О ведении гражданами садоводства 
и огородничества для собственных 
нужд…»). Срок уплаты взносов уста-
навливают на общем собрании, и все 
собственники участков должны внести 
деньги до этой даты, иначе на сумму не-
уплаченных взносов набегут пени, раз-
мер которых должен быть прописан в 
уставе товарищества. Если такого пун-
кта нет, начислять пени нельзя. Если 
собственник не платит взносы, предсе-
датель вправе обратиться в суд, и если 
он решит, что владелец участка дол-
жен погасить долг, председатель СНТ 
передаст решение судебным приста-
вам. Другими способами (отключать 
от электричества, блокировать въезд 
на участок, штрафовать и т. д.) воз-
действовать на должников по взносам 
СНТ не имеет права.

Как часто и на что собирать деньги, 
члены товарищества решают на общем 
собрании. Но это решение не должно 
противоречить пп. 5-6 ст. 14 Федераль-
ного закона №217-ФЗ, где есть перечень 
возможных расходов товарищества. 
Если председатель требует сдавать 
деньги на что-то сверх этого перечня, 
это незаконно.

Собирать деньги наличными запре-
щено, даже если председатель выпи-
сывает квитанцию и ставит на ней пе-
чать. В п. 3 ст. 14 Федерального закона 
№217-ФЗ говорится, что взносы нужно 
платить только безналичным путем - на 
расчетный счет товарищества, который 
оно обязано открыть для того, чтобы 
можно было контролировать расходы 
и проверять, когда и на что потрачены 
деньги. Некоторые руководители СНТ 
просят оплачивать взносы наличными, 
ссылаясь на несоответствие положений 
Федерального закона №217-ФЗ и ст. 861 
Гражданского кодекса РФ, в которой 
сказано, что расчеты, не связанные с 
предпринимательской деятельностью, 
могут быть наличными. Однако Мин-
экономразвития России разъяснило 
этот спорный момент, указав, что СНТ 
должны действовать согласно Феде-

ральному закону от 29.07.2017 №217-ФЗ 
и принимать членские и целевые взно-
сы только на расчетный счет.

Если председатель настаивает на 
взносах наличными, напишите в адрес 
СНТ заявление с просьбой предоста-
вить вам банковские реквизиты и пере-
ведите деньги на этот расчетный счет. 
Если реквизиты не дают, можно опла-
тить взносы через депозит нотариуса. В 
этом случае у вас останется официаль-
ное подтверждение, что вы сдали день-
ги, а нотариус уведомит СНТ, что на де-
позите находятся средства для уплаты 
членских или целевых взносов, и выдаст 
их представителю товарищества. Прав-
да, услуга эта платная - 0,5% от суммы, 
но не менее 1 тыс. рублей.

Если вы не согласны с размерами 
взносов или их назначением, требуйте 
финансовые документы, запросив их 
экономическое обоснование (к приме-
ру, предварительную смету на проведе-
ние работ и покупку материалов). Если 
вдруг кого-то из членов СНТ не устра-
ивает сумма за сбор мусора в отчете за 
прошлый год, требуйте квитанции или 
договор с оператором. Вообще можно 
запросить копии любых финансовых 
документов СНТ вплоть до заключе-
ния ревизионной комиссии или бухгал-
терской отчетности. Для этого пишется 
заявление на имя председателя в двух 
экземплярах. Копии документов обяза-
ны выдать в течение 30 дней. Можно по-
требовать объяснение и в устной фор-
ме. Возможно, беседы с председателем 
будет достаточно для решения спорно-
го вопроса.

Если вы считаете, что действия пред-
седателя незаконны, можно иницииро-
вать проведение внеочередного собра-
ния СНТ, подав обращение в правление, 
представив доказательства незаконных 
действий. Для этого членам СНТ нужно 
собрать подписи не менее 1/5 части всех 
участников товарищества. На внеоче-
редном собрании можно поднять вопрос 
о смене председателя или о пересмотре 
суммы взносов с доказательством их не-
обоснованности.

Также можно инициировать про-
курорскую и полицейскую проверки 
(желательно, чтобы жалоба была кол-
лективная). В обращении подробно 
опишите ситуацию, напишите, что с вас 
требуют сдавать взносы наличными и 
не представляют отчет об их расходова-
нии, а сдаваемые суммы кажутся завы-
шенными. Ваше заявление зарегистри-
руют и дадут ответ в течение 30 дней. 
Если вопрос решить мирно не удается, 
остается только один путь - идти в суд. 
Там можно в том числе оспорить реше-
ние общего собрания (ст. 181.4 ГК РФ) в 
течение 6 месяцев. Для этого придется 
доказать, что ваши интересы пострада-
ли или собрание проведено с нарушени-
ем (например, на нем присутствовали 
меньше 50% от числа всех членов СНТ, 
не учитывали голоса тех, кто против, 
или подделали протокол и пр.). Имей-
те в виду, что рассмотрение дела может 
длиться больше года, а ваши аргументы 
должны быть убедительными».

Дачные поборы: 
что с этим делать?

У меня дача в садовом товариществе. Недавно на собрании большинством го-
лосов члены СНТ решили поменять трансформатор, столбы и линии элек-
тропередачи. На все про все нужно 2,3 миллиона рублей, с каждого участка 
придется сдать около 35 тыс. рублей. Некоторым эта сумма кажется завы-
шенной, к тому же председатель настаивает на том, чтобы деньги сдавали 

ему наличными, без всяких чеков. Что делать, если не все члены СНТ согласны с 
общим решением? Какие вообще взносы дачники обязаны платить, а какие - нет?

    В.Е. Ромашова, г. Красногорск.

?

!

Как сообщили «МН» в Главном управлении Пенсион-
ного фонда России №5 по городу Москве и Московской 
области, чаще всего номер, с которого звонят жулики, 
принадлежит мобильному оператору, причем даже не 
Московского региона.

При общении с пожилым человеком злоумышленни-
ки обращаются к нему по имени-отчеству, сразу вызывая 
доверие, и обещают прибавку к пенсии, но для начисле-
ния денег просят сверить документы (данные паспорта, 
СНИЛС) и реквизиты банковской карты (номер, ПИН-
код и CVC-код). Если доверчивый пенсионер соглашает-
ся все это предоставить, ворам ничто не мешает украсть 
все деньги со счета.

Предупредите пожилых родственников о том, что со-
трудники ПФР никогда не спрашивают реквизиты бан-
ковской карты и персональные данные граждан. Помни-
те: все доплаты к пенсии происходят либо автоматически, 
либо по заявлению пенсионера через территориальный 
орган ПФР, МФЦ или через личный кабинет на сайте 
ПФР или портале госуслуг.

Материалы подготовила Елена Хакимова

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

Юрист Марина Гречко: «Доля выделяется исходя 
из завещания, вы можете ее продать после вступле-
ния в наследство. Сначала вы обязательно должны 
предложить купить свою часть дома сестре. Делать 
это надо письменно, а не на словах. Укажите сумму, 

за которую готовы расстаться со своей долей. Если в те-
чение 30 дней с даты получения письма сестра никак не 
отреагирует на ваше предложение, можете продать свою 
долю кому угодно, но по цене не ниже предложенной 
родственнице.

    Заявление на принятие наследства можете подать 
любому нотариусу России, а он направит документ 
коллеге, который будет вести дело по месту нахожде-
ния наследства».

!

Дели с сестрой дом
После смерти матери нам с сестрой достался ее 
дом. Сестра продавать его отказывается, хотя 
жить в нем, полностью теперь опустевшем, не со-
бирается. Как я могу выделить в доме свою долю и 
продать ее? Могу ли я вступить в наследство, если 
проживаю в другом городе?

    Оксана Захарова, г. Тверь.

?

Наглые обманщики 
прикидываются 
сотрудниками ПФР
    В последнее время вновь участились случаи мошен-
нических действий в отношении пожилых граждан: им 
звонят «сотрудники ПФР», заводят разговор о пенсиях 
и деньгах и обирают наивных пенсионеров.
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Обратились в больницу в 
Херсоне. На КТ врачи уви-
дели скопление жидкости и 
новообразование в головном 
мозге мальчика. После этого 
Викторию с сыном отправи-
ли срочно в Киев! На следую-
щий день они уже были в Ин-
ституте нейрохирургии им. 
Ромоданова. Богдану устано-
вили шунт, чтобы откачивать 
жидкость из головного мозга. 
Взяли кровь на онкомаркеры 
и пункцию из позвоночника. 
По этим двум анализам за-
ключили, что у ребенка опу-
холь. Михалевых направили 
в Национальный институт 
рака тоже в Киеве. Онколо-
ги настаивали на биопсии и 
так и не подтвердили диагноз 
нейрохирургов, поставив на-
против него знак вопроса. Тем 
не менее из Института им. Ро-
моданова ребенка выписали 
домой в Херсон, назначив хи-
миотерапию. Дома мальчику 
провели химиотерапию. Од-
нако ребенку становилось все 
хуже и хуже!

У матери просто разрыва-
лось сердце, наблюдая за тем, 
как мучается ее сынишка. 
Виктория всеми силами пы-
талась найти выход и не дать 

умереть своему ребенку, она 
нашла контакты московско-
го профессора Ольги Григо-
рьевны Желудковой, напра-
вила ей медицинскую карту 
сына с результатами всех его 
обследований. В тот же день 
Ольга Григорьевна опреде-
лила опухоль как операбель-
ную и предложила приехать 
на операцию, за что Викто-
рия ей очень благодарна, ведь 
она спасла ее сына.

Но и это оказалось не кон-
цом мучений для 8-летнего 
мальчишки. Мать с сыном от-
правляют в Санкт-Петербург.

- Там 2,5 месяца нам де-
лали протонную терапию. 
Каждый день под наркозом. 

Страшно даже представить, 
какие нечеловеческие муки 
испытывает мой сын, - го-
ворит Виктория почти спо-
койно, слезы все уже вы-
плакала.

После завершения курса 
мама и сын планировали воз-
вращение в Херсон. Но 24 
февраля началась спецопе-
рация России на территории 
Украины. Путь домой ока-
зался временно отрезан.

15 апреля сделали МРТ 
после протонной терапии, 
по словам врачей, «вошли в 
положительную динамику». 
Но бесконечные процедуры 
ослабили иммунитет - маль-
чик теперь заболел отитом 

в тяжелой форме. Следстви-
ем стало еще и образование 
тромба в голове. Непонятно, 
за что судьба оказалась так 
жестока к этой маленькой 
семье...

- Теперь уехать домой мы 
не можем, так как каждую не-
делю в пятницу в 9 утра про-
ходим осмотр в Морозовской 
больнице в Москве по пово-
ду тромба. Каждый день сын 
получает два укола, утром 
и вечером, в эти маленькие 
ручки уже и колоть некуда. 
Но есть и хорошая новость: 
Богдан начал ходить. Пока 
потихоньку, держась за инва-
лидную коляску. Но и это уже 
огромное достижение: док-

тора говорили, что пойдет не 
раньше чем через год после 
всех операций.

Их, кстати, Богдану про-
водили за счет средств Фон-
да Константина Хабенского. 
Виктория очень благодарна и 
сотрудникам фонда, и врачам.

Проживание в Москве, 
питание маме с ребенком 
приходится осуществлять за 
собственный счет. Помогли 
продержаться добрые люди, 
которые узнали о беде из соц-
сетей (Виктория ведет страни-
цу, где выкладывает подроб-
ные отчеты о ходе лечения 
и приходах-расходах). Но со-
бранные средства подходят к 
концу. Работать Виктория не 
может по понятным причи-
нам: она должна быть с сыном. 

Родных у женщины нет, 
обратиться за помощью не 
к кому. Мы надеемся, что у 
читателей «МН» есть воз-
можность поддержать маму 
с сыном в борьбе с трудными 
обстоятельствами. Связаться 
с Викторией можно по теле-
фону 8 (918) 018-59-30.
Номера карт: 
2202202312397585 и 
4817760404875795. 

Виктория Катаева

Почти 1000 сотрудников, 
работающих в муни-
ципальных СМИ, могут 
остаться без работы в 
Московской области. 

С чего все началось? Трево-
гу забил один телеграм-канал, 
который рассказал о том, что 
в Подмосковье закрывают все 
муниципальные газеты. В ре-
зультате почти 1000 человек 
остаются без работы. 

Городским и районным 
СМИ из 3 млрд рублей, выде-
ляемых в Московской обла-
сти на СМИ, доставался при-
мерно миллиард. Остальные 
направлялись на финансиро-
вание канала 3600 и публика-
ции в федеральных СМИ.

Что касается местных из-
даний, то в них печатали не-
мало интересных материалов 
о жизни городов и деревушек 
Подмосковья. Народ любил 
их, но потом с газетами стало 
происходить что-то странное...

Вначале они исчезли из ки-
осков печати. Жители могли 
получать любимые издания 
только через подписку. Потом 
у газет забрали рекламу. Кон-
тракты оформлялись через 
специальное учреждение Мо-
сковской области, цены рос-
ли, количество падало. Вско-
ре газеты могли получить 
деньги только у чиновников. 
Ну а дальше полностью зави-
симые СМИ печатали только 
то, что им скажут. Сначала 
полос, которые присылала 
администрация Московской 
области, было четыре, потом 
их стало в два раза больше. А 
местная тематика уходила на 
второй план.

Одним из тех, кто принци-
пиально выступил против оп-
тимизации, затеянной новым 
заместителем председателя 
правительства Московской 

области, курирующим сферу 
информационных коммуни-
каций, стал заместитель пред-
седателя Союза журналистов 
Подмосковья, теперь уже 
бывший главный редактор 
«Люберецкой панорамы» Ру-
стам Хансверов. 

Мы дозвонились до него, и 
вот что он рассказал:

- В 2015-2016 годах газе-
ты передавались с местного 
уровня в ведение министер-
ства печати Московской 
области, которое позже 
заменило ГУИП (Главное 
управление информации и 
печати). Затем были соз-
даны автономные учреж-
дения - информационные 
агентства. Последние пять 
лет на печать одной нашей 
газеты (8 полос) выделя-
лись 8,5 миллиона рублей в 
год, эти деньги покрывали 
типографские расходы и за-
работную плату сотрудни-
кам, а также тратились на 
распространение газеты. За 
остальные полосы платили 
или администрации городов, 
или рекламодатели. Это 
было до середины нынешне-

го года. Теперь деньги решили 
передать ИД «Подмосковье», 
а люди оказались не нужны. В 
результате останутся всего 
треть редакторов и один-два 
корреспондента-стрингера в 
каждом городе, которые бу-
дут работать даже не в шта-
те. Закрываются редакции, 
куда обращались граждане со 
своими проблемами. Сегод-
ня «Люберецкая панорама», к 
примеру, выходит в Истре, и в 
выходных данных стоит фа-

милия главного редактора га-
зеты «Подмосковье сегодня» 
Ильи Попова. В Московской 
области через год выборы гу-
бернатора, а через два - прези-
дента. Образованные, много 
знающие о реальной ситуации 
с исполнением поручений пре-
зидента России и губернато-
ра Московской области жур-
налисты в каждом городском 
округе будут обозлены. Вряд 
ли они станут молчать, ско-
рее пополнят ряды оппози-
ции. А ведь в области около 60 
газет! 

Надо было как минимум 
посоветоваться с людьми, а 
не решать келейно. Вероят-
но, те, кто сейчас отвечает 
за информационную поли-
тику в Московской области, 
считают, что о деятельно-
сти губернатора надо боль-
ше рассказывать в феде-
ральных СМИ, а с местными 
все и так понятно: жители 
верят, что у них в области 
и городском округе все хоро-
шо. Я столь оптимистич-
ных надежд не разделяю. 

Министерству инфор-
мационных и социальных 
коммуникаций надо понять 
и осознать, что коммуни-

кации выстраивают живые 
люди, и, решая проблему ка-
дров по принципу «нет чело-
века - нет проблем», оно ри-
скует получить кучу других. 

От себя - человека, два 
года проработавшего корре-
спондентом в одной из подмо-
сковных газет, - могу сказать: 
городские СМИ рассказы-
вали не только о настоящих, 
но порой и о мнимых успехах 
в регионе, убаюкивая свою 
и своих работодателей со-
весть. Бывали и материалы 
о недостатках и проблемах, 
в которых, правда, обвиня-
ли кого угодно, но только не 
власти предержащие. Газе-
ты пестрели фотографиями 
моложавого губернатора и 
розовощеких глав городов и 
районов. Читателей старшего 
поколения это раздражало, 
они хотели видеть правдивую 
информацию без лизоблюд-
ства и поощрения тщеславия 
больших и маленьких началь-
ников. А молодежь вообще 
газет не читала, потому что в 
жизни наблюдала одно, а на 
страницах СМИ - другое. 

А в этом году в Подмо-
сковье решили и вовсе изба-
виться от редакций городских 

СМИ, заменив их стрин-
герами.

Кстати, заместитель 
министра информацион-
ных и социальных ком-
муникаций Московской 
области Кристина Дю-
кова, озвучившая идею 
со стрингерами во время 
совещания в администра-
ции Московской обла-
сти, ссылалась на амери-
канскую и европейскую 
практику работы СМИ. В 
нынешнее время ссылка 
на этот опыт как мини-
мум кажется несвоевре-
менной и неактуальной.

Андрей Князев
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Из обращения Союза журналистов Подмосковья 
Союз журналистов Подмосковья выражает глубокую озабоченность в 

связи с реформированием печатных СМИ в Московской области, ликви-
дацией редакционных коллективов и увольнением их сотрудников.

Не ставя под сомнение право учредителя реформировать издания, 
менять организационно-правовую форму редакций, порядок их финан-
сирования, штатное расписание и прочее, считаем необходимым поста-
вить ряд вопросов, требующих ответа...

...Ликвидация профессиональных коллективов редакций, монополи-
зация права на информацию ведут к снижению качества информацион-
ного обеспечения жителей Подмосковья, ущемлению их прав на получе-
ние достоверной и объективной местной информации, что противоречит 
базовым принципам Закона о СМИ Российской Федерации...

...Союз журналистов Подмосковья обеспокоен судьбой коллег, ока-
завшихся в сложной жизненной ситуации. Надеемся на конструктивный 
диалог и сотрудничество в решении проблемы.

Журналистов 
В ТИРАЖ

ПРИЕХАЛА СПАСТИ 
СВОЕГО РЕБЕНКА
В «МН» обратилась жительница Херсона Виктория Ми-
халева. Год назад ее 9-летний сын Богдан, играя с маль-
чишками в футбол, упал и ушиб позвоночник. Здоровье 
ребенка стало стремительно ухудшаться.

?

Виктория с сыном 
Богданом
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На фирменной этикетке 
значилось, что эта продукция 
с козьей фермы «Надежда» из 
деревни Цапушево Торжок-
ского района Тверской обла-
сти. Бутылочки, доставлен-
ные в столицу ранним утром 
из экологически чистой мест-
ности, москвичи разбирали 
быстро: всем полезен гипоал-
лергенный, богатый микро-
элементами продукт.

Вместо Германии - 
в деревню

В знаменитой Тимирязев-
ке мне рассказали:

- Надежда» - первая и един-
ственная в России племенная 
ферма по разведению коз. С 
2004-го является нашим ба-
зовым хозяйством и фили-
алом кафедры овцеводства 
и козоводства. В Цапушево 
на практику приезжают и 
наши студенты, и из других 
сельскохозяйственных вузов 
страны. Основал ее не уче-
ный аграрий, даже не чело-
век крестьянской косточки, 
а коренной москвич, физик, 
кандидат наук Александр 
Валентинович Бодров.

- Богом забытая деревня 
- это точно о Цапушеве ска-
зано. Затерялась в глуши в 
40 километрах от Торжка, в 
255 - от Москвы. Уголок за-
поведной красы и чистоты, 
- поведали мне в районной 
администрации. - Спасли 
деревню от погибели фер-
меры Бодровы - Александр 
и Надежда. В ней после раз-
вала местного колхоза оста-
вались жить три человека.

Основали ферму Бодровы 
в 2000-м. С той поры поят на-
род козьим молоком, а сыром 
кормят с 2011-го. Маточное 
поголовье «Надежды» - поч-
ти 120 животных, 90 - дойные. 
За лактацию дают по тысяче 
литров молока. Средний еже-
дневный удой - шесть литров, 
но рекордсменки по удойно-
сти - до восьми.

И вот впереди красуется 
свежевыкрашенный шлаг-
баум «Цапушево».

 - Вместе с женой, чтобы 
выжить, работали от зари до 
зари. Глухая деревня, козы - 
это случайный изгиб нашей с 
супругой судьбы в лихие 90-е. 
В ее честь и окрестил я ООО 
«Надеждой», - рассказал мне 
Александр Валентинович.

Он рылся в корнях свое-
го рода, но крестьянских не 
нашел. Все предки - москви-
чи. Окончил МВТУ имени 
Баумана. Работал старшим 
научным сотрудником в Ин-
ституте физической химии 
АН СССР. В 1980-м стал кан-
дидатом наук.

Надежда Валентиновна 
- специалист сельского хо-
зяйства. По образованию 
зооинженер. Работала сна-
чала на ВДНХ, а затем в 
НИИ - занималась пробле-
мами научной организации 
труда на селе.

В 90-е годы НИИ, где в 
то время трудился Бодров, 
начал, как и многие другие, 
распадаться. Куда пойти? 
Опытному физику поступи-

ло приглашение из Германии 
- работать на любимых им 
лазерных установках.

- Обдумать заманчивое 
предложение мы с супругой 
решили на природе. Приспело 
время ехать за клюквой - из 
нее Надежда готовит чудные 
яства. Знакомый позвал в род-
ные, как он сказал, заповедные 
края. Проехав 255 кэмэ, мы 
очутились в медвежьем углу 
Торжокского района, - слышу 
продолжение рассказа.

Наполнив кузовки, сбор-
щики клюквы вышли из 
дремучего леса к какой-то 
деревне. Это было Цапуше-
во. К москвичам, присевшим 
на скамейку возле дома с на-
глухо забитыми окнами, по-
дошла старушка. Всплакнув, 
что некогда большая деревня 
обезлюдела, сообщила: «Ох, 
как не хочется срываться с 
родного корня, да надо! Дочь 
на днях приедет, заберет к 
себе в Ленинград. Купите мой 
дом! Вон какой просторный 
и красивый: гляньте на дере-
вянное кружево наличников, 
конька! Возьму недорого: 
всего-то 400 рублей».

- Очарованные красотой 
здешних мест, мы купили 
сказочный терем, - повеству-
ет Надежда Валентиновна.

Отпуск провели всей се-
мьей в Цапушеве. После 
суетливой, шумной, загазо-
ванной столицы, где у них 
квартира в самом центре, 
деревня показалась раем. 
И само собой пришло ре-
шение: «Переезжаем жить 
сюда - не в Германию».

Сын Андрей - молодой 
московский архитектор - 
скептически улыбался. Ему 

казалось, что поэтический 
порыв у родителей скоро ис-
сякнет и они вернутся в мега-
полис. Но Бодровы, пожив в 
Цапушеве месяц дачниками, 
вдруг заявили: «Надумали, 
сынок, завести здесь свое 
дело. Будем разводить коз».

Живое молоко 
из Цапушева

Прежде чем начать дело, 
Бодровы проштудировали 
в библиотеке ВАСХНИЛ 
литературу по козоводству. 
Нашли в интернете сайты 
и адреса козоводческих ас-
социаций Европы и Амери-
ки, установили с ними связь. 
Выяснили, что самая высо-
коудойная порода «малых 

коров» - зааненская. Быв-
шая сослуживица Надежды 
Валентиновны сообщила, 
что в 80-е годы Минсельхоз 
РСФСР завез, как говорит-
ся, на завод тех коз из Новой 
Зеландии в ГПЗ «Никонов-
ское» Раменского района.

- Поехали, купили восемь 
козочек по 20 тысяч рублей 
каждую. Следом завели бу-
ренку. Купили, отремонти-
ровали бывший колхозный 
коровник напротив своего 
терема, превратив помеще-
ние в уютный, теплый коз-
лятник с котельной, водопро-

водом и канализацией, цехом 
переработки молока. Кредит 
на обзаведение не брали, за-
нимали деньги у родственни-
ков и друзей. Первоначаль-
ный капитал копили, убирая 
на брошенных полях бывше-
го колхоза траву собственно-
ручно отремонтированным 
пресс-подборщиком и прода-
вая ее фермерам Подмоско-
вья. Приобрели лесопилку, 
начали сбивать садовую ме-
бель, дачники потянулись к 
нам, - говорит хозяин.

В 1992-м создали кре-
стьянско-фермерское хо-
зяйство (восемь лет спустя 
переоформили его в ООО 
«Надежда»). Получили 
восемь гектаров сельхоз-
угодий. Росло стадо - рас-
ширялся земельный клин. 
Вскоре администрация рай-
она выделила 160 гектаров 
в аренду на 25 лет.

Александр Валентино-
вич не раз ездил за опытом 
к козоводам США. Надежда 
Валентиновна во Франции в 
Центре генетических иссле-
дований изучала таинства 

скотоводства. В Голландии 
училась варить сыры. Доб-
рые хозяева зарубежной 
фермы решили поддер-
жать начинание Бодровых 
и подарили им пресс-форму, 
сырную ванну. Приезжали в 
Цапушево, чтобы убедить-
ся, как русские овладели их 
технологией.

Известный в мире завод-
чик молочных коз Пикси Дэй 
не раз приезжала к Бодро-
вым - и не только с ценными 
советами. Зная русскую по-
говорку, что от худого семе-
ни не жди доброго племени, 

подарила русским друзьям 
козочку Фрию и козлика 
Сашу, от которого и пошла 
большая часть высокоудой-
ного бодровского стада.

Столичный архитектор 
Андрей Бодров в 2006 году 
сменил, как и родители, ме-
сто жительства. Перебрался 
в Цапушево. Вскоре на фер-
му приехала практиковаться 
студентка Нижегородского 
сельхозуниверситета Юлия. 
Андрей влюбился, женил-
ся. Через год родилась дочь 
Аня. Юлия защитила диссер-
тацию, и теперь в «Надеж-
де» два кандидата наук.

Многие тысячи племен-
ных «малых коров» из Ца-
пушева разъехались за 20 
лет по разным регионам 
России. Появились новые 
козоводческие фермы. Для 
Бодровых это важный ис-
точник доходов. Они не 
просто продают животных, 
а с помощью интернета 
дают мастер-классы, рас-
сказывают, как надо ухажи-
вать за ними, чем лечить.

Перешли на сыры
Более 20 лет стояли на 

полках столичных магази-
нов 350-граммовые буты-
лочки с молоком от «малых 
коров». А недавно вдруг 
исчезли. «Почему?» - недо-
умевали москвичи. Ответ 
нашли на популярном сайте 
Юлии Бодровой: 

- Молоко - скоропортя-
щийся продукт, поэтому ре-
шили уйти от него, перейти 
целиком на изготовление 
сыров - твердых и мягких. 
Они хранятся долго.

Давно знаю Бодровых, 
заметил: маточное поголо-
вье фермы уже много лет 
не увеличивается. Почему?

- С этим поголовьем наша 
семья справляется. Чтобы 
расширять производство, 
нужны новые молодые руки 
и инвесторы. Зовем энтузи-
астов! - ответила Юлия.

- Вообще-то козий бизнес 
- высокорентабельный. Но 
нам все труднее и труднее 
сводить концы с концами. 
Отпускная цена на молоко и 
сыры за последние несколь-
ко лет повысилась на 10%, 
а стоимость электричества, 
горюче-смазочных матери-
алов взлетела в разы. Такая 
вот горестная арифметика. В 
ближайшие годы, думаю, нас 
ожидают еще более трудные 
времена, - сетует глава семьи.

У продукта с фермы 
Бод ровых уникальный, 
нежный и ароматный вкус. 
Его тестировали колле-
ги-голландцы и признали, 
что твердые, мягкие и сы-
чужные сыры из русской 
деревни Цапушево лучше 
французских и итальянских. 
Секрет прост: летом козы 
нагуливают молоко, поедая 
на пастбище пахучее разно-
травье, а зимой - столь же 
ароматное сено.

Юрий Махрин
Торжокский район, 
Тверская область.

Фото автора 

Б В Г

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр Бодров:
- Молоко с нашей фермы живое, мы его лишь па-
стеризуем. А наши конкуренты-иностранцы постав-
ляют в магазины мертвую стерилизованную белую 
жидкость, произведенную из сухого порошка. Кто 
понимает эту великую разницу - выбирает наше.

КАК МОСКОВСКИЙ УЧЕНЫЙ 
СТАЛ СЫРОВАРОМ

Более 20 лет назад в сетевых 
продуктовых магазинах Мо-
сквы появилось пастеризо-

ванное цельное козье молоко 
в прозрачных пластиковых 

бутылочках. Оно, в отличие от 
коровьего, не вызывает у де-

тей-грудничков аллергии, по-
этому сразу стало пользоваться 

повышенным спросом.

Глава хозяйства 
Александр Бодров
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«Утро добрым не бывает!» - эта шутка рекламной служ-
бы «Русского радио» имела когда-то огромный успех и 
ушла в народ. Однако на Первом канале с этим утверж-
дением поспорили бы. Тут «Доброе утро» уже 35 лет в 
эфире.

Первая утренняя програм-
ма на первой кнопке вышла 
летом 1987 года и называлась 
«90 минут». Ведущими в ней 
были нынешние легенды 
оте чественного телевидения 
- Олег Добродеев, Татьяна 
Миткова, Владимир Молча-
нов, Михаил Осокин, Владис-
лав Флярковский... А сейчас 
в ранние часы зрителям под-
нимают настроение Светлана 
Зейналова, Тимур Соловьев, 
Арина Шарапова, Роман Буд-
ников, Екатерина Стрижено-
ва, Сергей Бабаев и другие 
утренние звезды телеэфира.

У «Доброго утра» богатей-
шая история. Зрители видели 
здесь и детские мультики, и 
клипы с западной музыкой, 
и ритмическую гимнастику 
с очаровательными ведущи-
ми в лосинах. В специальной 
рубрике программы высту-
пал целитель Аллан Чумак, 
«заряжавший» воду, кремы и 
мази...

Ведущим в прямом эфире 
приходится работать в раз-
ных обстоятельствах. Так, 
например, в мае Светлана 
Зейналова сломала ногу, а на 
работу продолжала ездить. 
Она выходила по утрам в 
эфир, как всегда лучезарно 
улыбалась, а под столом пря-
тала ногу в гипсе и костыли. 
И зрители об этом даже не 
догадывались!

- Кстати, у нас не только 
Светлана работала со сломан-
ной ногой - еще Екатерина 
Мцитуридзе, - рассказывает 
руководитель службы выпу-
ска передачи Андрей Зайцев. 
- Но со сломанными ногами 
проще: их легче спрятать. 
А случалось, травмировали 
руки. Борис Щербаков, напри-
мер, увлекается резьбой по 
дереву и однажды сильно по-
вредил руку - ее прятать было 
сложнее... Но, к счастью, все 
ведущие всегда очень ответ-
ственно относились к своему 
главному рабочему инстру-
менту - лицу! Тьфу-тьфу-тьфу, 
его вот никогда не разбивали!

Ведущих «Доброго утра» 
зрители часто благодарят за 
помощь в эфире или даже 
просят о ней на всю стра-
ну. Об одном таком случае 
вспомнили супруги Алек-
сандр и Екатерина Стриже-
новы, которые когда-то вме-
сте вели «Доброе утро».

- Самое интересное, что 
нашей семье, как и «Доброму 
утру», в этом году исполняет-
ся 35 лет, - поведал нам Алек-
сандр. - Мы выходили в эфир, 
когда не было еще никакого 
интернета. Приходили в сту-
дию самые обычные письма 
- и не просто пачки, а нату-
ральные мешки писем!

Однажды Стриженовы 
получили письмо, в котором 
мальчик просил ведущих 
уговорить отца отпустить 
его из колхоза в универси-
тет. Катя и Саша позвонили 
строгому родителю со сло-
вами: «Отпустите ребенка 
в университет - это же его 
мечта, не ломайте сыну 
жизнь!» На другом конце 
повисла долгая пауза, после 
чего отец дал согласие.

А Арина Шарапова может 
похвастаться тем, что она в 
эфире «Доброго утра» аж 
с 2001 года, при ней много-
кратно сменялись ведущие, 
рубрики, оформление сту-
дии...

- Единственное, что не ме-
няется, - это подъем в четыре 
утра, - с улыбкой признает-
ся нам телеведущая. - А еще 
привычка желать всей стра-
не доброго утра!

Александра Смирнова

Кажется, Тина Канделаки наконец нашла себя. С не-
давних пор теледива исполняет обязанности дирек-
тора канала ТНТ. И вот на днях она объявила о гранди-
озных планах на новом посту.

Семь лет Тина Канделаки 
была генпродюсером кана-
ла «Матч ТВ». Семь лет она 
конфликтовала со спортив-
ными комментаторами, вы-
слушивала уничижительную 
критику от уволенных ею со-
трудников, путала фамилии 
футболистов... Но все, этот 
кошмар уже в прошлом. Те-
перь Тина на своей террито-
рии. Она возглавила развле-
кательный телеканал ТНТ... 
Кстати, семь лет назад, при-
дя на «Матч ТВ», Канделаки 
заявила, что «будет строить 
новую спортивную редак-
цию с нуля». На ТНТ ей тоже 
есть где развернуться. Канал 
сейчас переживает опреде-
ленный кризис. «Дома-2» там 
уже нет, «Камеди Клаб» со-

всем не так популярен, как 
10 лет назад. И вот первый 
шаг от кризисного менедже-
ра Тины Канделаки. В новом 
сезоне в эфире появятся сра-
зу несколько новых реалити-
шоу.

- Три реалити-шоу снима-
ются этим летом, - сообщила 
Тина. - Одно из них - в Каре-
лии под рабочим названием 
«Вызов», где среди участни-
ков есть знаменитые спорт-
смены, включая олимпийских 
чемпионов, музыканты, звез-
ды-блогеры, и они будут про-
ходить различные испытания 
- не только физические, но и 
интеллектуальные. Здесь со-
брались самые умные и та-
лантливые люди нашей стра-
ны! В другом проекте любовь 

возвращается на ТНТ - это 
шоу под рабочим названием 
«Идеальные незнакомцы», 
оно снимается в Кейптауне, 
это Южно-Африканская Ре-
спублика. Там 11 человек на-
ходятся в поисках идеальной 
пары. Все они одиноки, и их 
объединяет то, что их послед-
ние отношения закончились 
полным провалом. Там же, в 
ЮАР, пройдет «Битва сезо-
нов» реалити-шоу «Звезды в 
Африке» с ведущими Ольгой 
Бузовой и Михаилом Галустя-
ном.

Ирина Иванова

Первый канал всегда очень 
серьезно вкладывался в раз-
влекательные и игровые про-
екты. Казалось бы, это долж-
но притягивать аудиторию. 
Тем более что на «России-1» с 
развлекательным контентом 
особенно не заморачивались. 
Все было более скромным и 
сдержанным. Мегашоу типа 
«Голоса» там, например, не 
наблюдалось. Но зритель все 
равно предпочитал нажимать 

не на первую, а на вторую 
кнопку... Ситуация могла бы 
измениться после начала во-
енной спецоперации. Оба 
телеканала отказались от раз-
влечений в пользу новостей 
и политических программ. То 
есть содержимое и там и там 
стало примерно одинаковым. 
Однако, по последним дан-
ным, Первый опять просел в 
рейтингах. Доля зрительско-
го интереса составила 10,5 
процента, это чуть меньше, 
чем в прошлом году. А вот у 
«России-1», наоборот, прирост 
на 3,7 процента. В результате 
вторая кнопка еще прочнее 
обосновалась на первом ме-

сте. То есть новости и анали-
тика на «России-1» оказались 
почему-то интереснее анало-
гичных на Первом. Эксперты 
агентства TWIGA PR прове-
ли исследование конкретно по 
политическим и новостным 
передачам. По результатам 
составили топ-10 самых попу-
лярных из них. Шесть строчек 
из десяти заняли программы 
ВГТРК. Самыми-самыми 
оказались «Вести», «Москва. 
Кремль. Путин» и «Вечер с 
Владимиром Соловьевым». 
При этом «Время» Первого 
канала скромно притулилось 
в самом конце списка. А дру-
гие передачи вообще в топ-10 
не попали. Почему же у Пер-
вого канала уже не первый 
год рейтинги оставляют же-
лать лучшего?

- Потому что они не хотят 
меняться, - считает Станис-
лав Садальский, который 
давно уже не только актер, 
но и активный телекритик. 
- Получают госдотации - и в 
ус не дуют. Ничего нового у 
них не появляется. Одни и те 
же вериги тащат годами. А 
ведь всегда надо стремиться 
к новому! И во всем! Станис-
лавский говорил, что театр 
может существовать семь лет, 
а потом должен полностью 
обновляться. Что уж гово-
рить о телевидении! Ведь это, 
скажем так, более подвижная 
субстанция. Там обновлять 
что-то надо постоянно. Но 
на Первом этого не понима-
ют. Если разогнать все руко-
водство канала и оставить 
только ведущих, которые 
действительно талантливы, 
то будет намного лучше. Я 
не верю, что у нас нет креа-
тивной молодежи. Она есть! 
И у нее есть идеи. Почему 
Первый этим не пользуется 
- неясно. Посмотрите, какие 
рейтинги у шоу Андрея Ма-
лахова «Песни от всей души»! 
Туда приходят никому не из-
вестные люди, что-то рас-
сказывают, поют. И рейтинги 
бьют все рекорды. Почему? 
Да потому что зрители видят 
что-то новое. И видят неза-
мыленные лица. В этом се-
крет.

М.Н.

« Доброе утро»... 
со сломанной ногой!
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ТОП-10 САМЫХ ПОПУЛЯРНЫХ 
ТЕЛЕПРОЕКТОВ В МОСКВЕ 

С 25 ПО 31 ИЮЛЯ 

 1  «Вести» в 20.00. Москов-
ский блок («Россия-1»)

 2  «Вечер с Владимиром 
Соловьевым» («Россия-1»)

 3     «Вести» в 20.00 
(«Россия-1»)

 4    «Мариуполь». Фильм 
Андрея Медведева 
(«Россия-1»)

 5       Торжественный парад ко 
Дню ВМФ. Прямая транс-
ляция (Первый канал)

 6   Ток-шоу «60 минут» 
(«Россия-1»)

 7     «Легенда №17». 
Художественный фильм 
(«Россия-1»)

 8  Новости в 12.00 
(Первый канал)

 9   «Время» 
(Первый канал)

10  «Рыжик». Художественный 
фильм («Россия-1»)

(По данным компании Mediascope)

Канделаки пошлет 
всех в Африку

СОЦСЕТИ

Когда-то Первый 
канал лидировал по 
всем позициям, его 
называли главным. 
Но уже несколько 
лет подряд в рей-
тингах он проигры-
вает «России-1». 
Вот и по самым 
свежим данным 
Первый снова зна-
чительно уступил 
конкуренту.

Первый снова 
не первый

«РОССИЯ1»
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Околомистический проект «Битва экстрасенсов» то и дело призывают закрыть, убрать с 
экранов. Но рейтинги у него остаются высокими, поэтому курилка все еще жив. И как раз 

сейчас началась подготовка к очередному сезону...
Всевозможные колдуны 

и ясновидящие уже стоят в 
очереди на кастингах новой 
«Битвы экстрасенсов». Пере-
дача стартует на ТНТ в нача-
ле осени. Она соберет свою 
преданную аудиторию аж в 
23-й раз! А это значит, что 
спрос на услуги экстрасенсов 
кратно возрастет, поскольку 
«Битва» всегда стимулиро-
вала интерес к магии и ок-
культизму. Что, конечно, дает 
возможность неплохо зара-
батывать людям «со сверх-
способностями», многие из 
которых в своих рекламных 
объявлениях прямо указы-
вают, что, мол, участвовали 
в «Битве экстрасенсов». Это 
для них такой бренд, способ-
ствующий продвижению.

- Вот тут и кроется главная 
опасность, - считает знаме-
нитый иллюзионист Амаяк 
Акопян. - Потому что все эти 
люди «со сверхспособностя-
ми» на самом деле обманщи-
ки, мошенники, набивающие 
карманы деньгами легковер-
ных граждан. А «Битва экс-
трасенсов» делает им рекламу. 
Настоящих экстрасенсов я, 
объехав с гастролями прак-
тически полмира, нигде не 
встречал за всю свою долгую 
карьеру.

- Но иногда они ведь де-
монстрируют какие-то чу-
деса.

- Трюки они демонстриру-
ют! Элементарные трюки! 
Ко мне не раз обращались 

такие вот «маги» и «кол-
дуны» с просьбой обучить 
определенным приемам, рас-
крыть секреты. Это как раз 
для того, чтобы было проще 
убедить народ в том, что они 
якобы обладают каким-то 
необычайным даром, тайны-
ми знаниями и магическими 
умениями. А на самом деле их 
главное умение - нагло и ци-
нично дурить людей.

- Но как-то сам ведущий 
«Битвы экстрасенсов» Ма-
рат Башаров рассказывал, 
что обращался к одной из 
участниц проекта. Пропа-
ла его знакомая. И экстра-
сенс, подержав в руках ее 
фотографию, сказала: «Она 
мертва. От снимка идет 
холод». Башаров приложил 
ладонь к снимку и действи-
тельно почувствовал дикий 
холод. Это как?

- Это просто. Есть такое 
приспособление - небольшое 
по размеру, - которое можно 
незаметно подложить под 
фото. И вы не только холод 
почувствуете. От фотографии 
еще и таинственная дымка 
пойдет! Любой спецэффект 
можно легко организовать, 
зная секреты иллюзии.

- А вот соведущий Ба-
шарова, Илья Ларионов, 
знает секреты иллюзии, он 
вроде как иллюзионист. Но 
на полном серьезе заявил, 
что в юности его лечили от 
анорексии «выкатыванием 
яйца».

- Ой, я такой трюк еще в 
детстве показывал. Как пра-
вило, «целительница» просит 
клиента принести с собой 
куриное яйцо. Катает, катает 
это яйцо... А после «ритуала» 
разбивает его и показывает 
содержимое. Внутри оказы-
вается либо какое-нибудь на-
секомое, либо что-то черное, 
зловонное. В первом случае 
для разбивания яйца исполь-
зуется нож, к лезвию которо-
го с одной стороны на 
крохотный кусочек 
п л а с т и л и н а 
крепится до-
хлая муха или 
опарыш. Когда 
яйцо этим ножом 
разбивается, то в об-
разовавшуюся тре-
щинку насекомое 
незаметно сбрасы-
вается. Потом все 
это вываливается на 
тарелку и демонстри-
руется клиенту: вот, мол, 
какая жуткая порча была... 
Во втором случае просто за-
ранее готовятся подменные 
яйца - основательно протух-
шие. То яйцо, которое принес 
клиент, надо ловко подменить 
на свое, с протухшей начин-
кой. Вот и все!

- А вот есть такой Ури 
Геллер, который называет 
себя экстрасенсом. Как он 
умудрялся играючи лож-
ки и вилки гнуть?

- Он не экстрасенс, а 
шут гороховый. Столо-

вые приборы может любой 
человек взглядом согнуть. 
Для этого нужны специаль-
ные ложки и вилки из особо-
го сплава - нитинола. Изделия 
из этого сплава принимают 
при определенной темпера-
туре любую заданную фор-
му. Повысить температуру 
пальцев, чтобы согнуть лож-
ку, можно элементарно - при 
помощи обычного перца, 
например. Поэтому если вы 
пришли на прием к целителю, 
а он вам демон-
стрирует свою 
магическую 
силу, сгибая 
ложку, то 
знайте, что 
это у него 
особая та-
кая ложка. 

Он ее заранее купил. В интер-
нете есть специальные сайты, 
на которых можно приобре-
сти все необходимое для ка-
ких угодно трюков.

- И даже для того, чтобы 
двигать предметы взгля-
дом? Некоторые целители 
и это умеют. Более того, 
Владимир Пресняков-стар-
ший как-то поведал про то, 
что Алла Пугачева во вре-
мя игры в бильярд взглядом 
передвинула бильярдные 
шары! Это как у нее полу-
чилось?

- Я думаю, Пресняков-
старший придумал эту исто-
рию. Но «двигать взглядом 

предметы» не так уж слож-
но. Сложнее описать сло-
вами, как это делается, 
лучше, конечно, наглядно 
показывать... Но если ос-

воить такую систему, то вы 
и предметы начнете двигать 
на расстоянии, и по воздуху 
они у вас будут летать. Это 
тоже всего лишь трюк, и ни-
какой магии в этом нет. Это 
раньше для того, чтобы по-
добные трюки показывать, 
надо было еще смекалку 
проявить и сделать реквизит 
из подручных материалов. 
А сейчас все необходимое 
спокойно продается в ин-
тернете. Поэтому уровень 
«сверхспособностей» того 
или иного экстрасенса зави-
сит только от того, сколько 
он денег вложит. Есть устрой-
ства и приспособления очень 
дорогие. А есть вполне до-
ступные по цене.

Лидия Мезина

Отпрыски знаменитых 
родителей с самого раннего 
детства имеют возможность 

приносить доход в семью. 
У них появляются странички 

в соцсетях, они снимаются 
в рекламе и в телепроектах...

На днях Анна Седо-
кова призналась, что 
в тяжелый период 
жизни ее финан-
совым спонсо-
ром неожиданно 
стал сын Гектор, 
которому на тот 
момент было все-
го... шесть месяцев. 
Артистка тогда рас-
сталась с его отцом 
- бизнесменом Артемом 
Комаровым. На руках трое 
детей, а денег нет...

- Мне пришла реклама пи-
тания, - рассказывает Анна. - Я 
попросила сына: «Пожалуй-
ста, давай попробуем записать 
это видео, нам сейчас очень 
сложно». И Гектор так лопал 
это питание, это идеально 
было в кадре. Помню, те день-
ги мы потратили на аренду 
квартиры.

Сынок певицы, которому 
уже исполнилось 5 лет, тру-
дится на благо семьи и сейчас.

- Гектор - главный герой 
нашего шоу «Не учите меня 

готовить», он активно в нем 
участвует, старается, - про-
должает Седокова. - Иногда 
съемки длятся и по восемь ча-

сов, но он героически 
держится.

Примерно 
по той же 
схеме скла-
дывалась 
и карьера 
Семена Се-
мина - сына 
Э в е л и н ы 

Б л е д а н с . 
Когда маль-

чику было пол-
года, он снялся в 

рекламе подгузников, 
а потом стал помогать 
маме вести одну из 
передач на ТВ. У 
Семена, недавно 
отметившего 
10-летие, своя 
страничка в 
соцсетях, на 
которой он вре-
мя от времени 
что-то реклами-
рует, получая за 
это вполне взрослые 
гонорары.

Героем труда можно на-
звать и 9-летнего Гном Гно-

мыча - старшего сына Ев-
гения Плющенко и Яны 
Рудковской. Саша яв-
ляется активным 
блогером, у него 
огромное коли-
чество подпис-
чиков, поэтому 
к нему выстра-
иваются в оче-
редь рекламо-
датели. У Гном 
Гномыча есть и 
несколько крупных 
контрактов с миро-
выми брендами детских 
товаров и одежды. А это не 
только реклама в соцсетях, 

но и фотосессии, съемки 
для роликов, участие 

в мероприятиях и 
т. д. Кроме того, 
сын Плющен-
ко, как из-
вестно, уже 
имеет опре-
деленный вес 
в фигурном 

катании и уча-
ствует в ледо-

вых шоу своего 
папы, за что тоже 

получает гонорары.
- У Гномыча есть свой счет, 

- рассказала Яна Рудковская. 

- Все деньги, которые он за-
рабатывает, идут туда. С 

этого счета оплачи-
ваются няни, во-

дитель, охран-
ник... Все его 
рекламные 
контракты 
оформле-
ны на меня. 
Его годовой 

доход - 12 
м и л л и о н о в 

рублей. Это без 
рекламы в инста-

граме.
В 3 года стала актрисой 

дочь Анны Банщиковой 
Маша - начала сниматься вме-
сте с мамой в сериале «Ищей-
ка». Сейчас ей 4, и малышка 
уже втянулась в профессию 
окончательно.

- Когда у нее нет съемок, 
то переживает, спрашивает: 
«Мама, а когда мне снимать-
ся?» - рассказывает Банщи-
кова.

Юная артистка, конечно, 
получает и гонорары:

- Зарабатывает себе на 
игрушки, хотя ребенок пока 
не совсем это понимает. Для 
нее главное - удовольствие от 
самого процесса.

- Я сам начал зарабаты-
вать с детства, - признался 
нам Иосиф Пригожин. - Но я 
рос в очень бедной семье. И у 
меня выбора не было, я про-
сто должен был работать. В 
случае когда зарабатывать 
чуть не с младенчества начи-
нают дети знаменитостей, то 
это немного другая история. 
У них нет особой необходи-
мости это делать. Но есть ро-
дители, благодаря которым 
к ним приходят и рекламные 
контракты, и роли в кино, и 
так далее. Если работы у них 
в меру и им это интересно, то 
почему бы и нет - не вижу в 
этом ничего криминального. 
Но конкретно мы с Валерией 
никогда своих детей к зара-
боткам не подталкивали и ни-
когда на них не зарабатывали. 
Это наша принципиальная 
позиция.

М.Н.

Амаяк Акопян: «Их главное умение - дурить людей!»

Как звезды зарабатывают на детях
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«В России их уже не ждут»
Максим Леонидов не так давно с помпой 
«навсегда» покинул родину. А оказывается, в это 
время музыкант уже подыскивал билеты в Москву 
на начало августа. В одном из столичных клубов у 
него должны были состояться концерты... 

Уехавшие по принципиаль-
ным соображениям звезды, 
видимо, совсем не прочь под-
заработать в стране, с полити-
кой которой они категориче-
ски не согласны. Так, Максим 
Леонидов несколько месяцев 
назад заявил, что покидает 
Россию, «в планах - сделать 
Израиль центром жизни моей 
семьи». И вдруг недавно стало 
известно, что в Москве состо-
ятся концерты Леонидова. В 
интернете эта новость вы-
звала негативный резонанс, 
после чего руководство клу-
ба, в котором должен был 
выступить музыкант, 
официально объявило: 
«Концертов не будет». 
Придется артисту снова 
искать варианты зара-
ботка в Израиле, где он, 
кстати, уже давал кон-
церты. Как и Максим 
Галкин, который поколе-
сил с гастрольным туром 
по Земле обетованной, а 
сейчас переключился на 
Прибалтику. Кстати, Гал-
кин, по его словам, «до сих 
пор готов выступать перед 
любимым российским 
зрителем». Такую же го-
товность изъявил и Борис 
Гребенщиков, заметив, что 
«споет где угодно», даже - вни-
мание! - в Донбассе и Крыму, 
но при условии, если заедет в 
эти регионы «через Украину», 
что, конечно, пока вряд ли воз-
можно. А вот у Андрея Мака-
ревича уже были запланиро-
ваны на сентябрь концерты в 
России. Но сейчас они один за 
другим отменяются. Известно, 
что лидера «Машины време-
ни» уже передумали слушать 
в Екатеринбурге, Перми и Че-
лябинске. Так что покинувшие 
Россию звезды хотели бы вер-
нуться на родину за длинным 
рублем, но родина пока не 
идет им навстречу... 

- Дело в том, что у нас в по-
следнее время народ в боль-
шинстве своем стал очень 
патриотичен, - заметил звезд-
ный промоутер Сергей Лав-
ров. - И этот массовый па-
триотизм начал проявляться 
еще до спецоперации. А уж 
сейчас, конечно, все только 

усилилось в этом смысле. По-
этому уехавшим звездам тут 
не на что рассчитывать. Тем 
более Андрею Макаревичу. 
Его песенка давно была спета, 
на его концерты трудно было 
собрать зал, потому что у него 
каждый концерт превращал-
ся в оппозиционный митинг. 
Люди покупали билеты, что-
бы отдохнуть и послушать 
любимые песни, а вынужде-
ны были слушать политиче-
ские лозунги. Что касается 
Максима Леонидова, то он 
и до своего отъезда не поль-

зовался большим спросом. 
Выступал время от времени 
на свадьбах, небольшие за-
казники у него бывали. Но 
такие разовые шабашки... К 
счастью для него, он очень 
хороший актер, у него был 
спектакль с «Квартетом 
И», на котором он мог ста-
бильно зарабатывать. А 
вот уехал в Израиль и сам 
себе все перекрыл. Ну дал 
там какие-то концерты. Я 
сомневаюсь, что они ему 
принесли хоть какой-то 
ощутимый доход. Дело в 
том, что на заграничных га-

стролях и раньше нельзя было 
заработать много. Там очень 
высокая стоимость аренды за-
лов, а сами залы маленькие, до 
тысячи человек. Кроме того, 
русскоязычные диаспоры, для 
которых и устраиваются вы-
ступления российских звезд, 
тоже невелики по численно-
сти. Еще там очень дорогая 

реклама, без которой не обой-
тись... И получается, что ар-
тисту после вычета всех рас-
ходов - на рекламу, на аренду, 
на оплату сопутствующих ус-
луг и прочее - остается очень 
скромный гонорар. Поэтому 
наши звезды ехали в Европу 
не ради того, чтобы дать кон-
церт, а чтобы там погулять, 
отдохнуть и заодно дать кон-
церт. И сейчас они дают там 
концерты не за деньги. Точнее, 
не за те деньги, на которые 
можно прожить. У меня скла-
дывается впечатление, что 
они там выступают, только 
чтобы показать: вот он я, не 
забывайте про меня, я все еще 
в обойме! И Максим Галкин, 
думаю, не большие деньги за 
свои концерты берет. А вот в 
России он и другие уехавшие 
всегда получали очень при-
личные суммы. Неудивитель-
но, что они рвутся сюда на за-
работки. Но выясняется, что 
их тут уже не ждут...

Лидия Мезина

В Израиле Леонидов 
заработал немного
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Информацию о разводе Веры Брежневой и Кон-стантина Меладзе обнаро-
довала блогер Алена Жужа. 
Она уверяет, что узнала обо 
всем от людей, близких к 
звездной семье. Надо заме-
тить, что певица и продюсер 
после начала спецоперации 
действительно на некото-
рое время расставались. 
Меладзе-старший жил в 
Киеве, а Вера уехала в Ита-
лию. Потом муж вроде как 
к ней присоединился... Но 
не один! Говорили, будто он 
перевез на Апеннины свою 
прежнюю семью - бывшую 
жену Яну и детей. И вроде 
как Константин Шотаевич 
больше уже не с Верой. Не-
ужели вернулся к Яне?

Тут-то все и заговорили 
о пресловутом бумеран-
ге. Ведь Брежнева в свое 
время увела Меладзе из 
семьи, а в 2015-м вышла 
за него замуж. «Теперь вот 
ей ответочка прилетела: у 
самой Веры увели мужа», 
- писали комментаторы 
в соцсетях. Впрочем, экс-
супруга продюсера Яна 
поспешила опровергнуть 
свое с ним воссоединение. 
Она призналась, что дей-
ствительно прилетала в 
Италию, но только чтобы 
забрать дочку Лию, кото-
рая гостила у отца. С Кон-
стантином общалась от 
силы 15 минут в аэропорту. 
И что касается его разла-
да с Верой, то Яне об этом 
ничего не известно:

- Я не лезу в чужую жизнь 
и даже с детьми это не об-
суждаю. Не знаю, как у них 
там было раньше и как ста-
ло сейчас. Но по моим на-
блюдениям, все у них в се-
мье в порядке.

Вскоре и сама Вера про-
комментировала слухи о 
разводе. Но не так, что-
бы подробно. Она просто 
опуб ликовала на своей 
странице в соцсети строч-
ку из собственного хита: 
«Любовь спасет мир». Мол, 
понимайте как хотите. То 
ли любовь у них с супру-
гом по-прежнему крепка, 
то ли кризис в отношениях 
все-таки есть и мир в семье 
можно восстановить только 
любовью... Однако если по-
думать, то ситуация, когда 
мужчина, покинув одну се-
мью ради создания новой, 
терпит крах уже там, впол-
не типична. Такое часто 
случается. Причем иногда 
блудные мужья возвраща-
ются к своим прежним же-
нам. Почему же?

- У каждого мужчины 
на это есть свои причины, 
- говорит семейный психо-
лог Ольга Романив. - Но 
можно отметить несколько 
объединяющих факторов. 
В первую очередь прове-
денные вместе годы, общая 
жизнь, наличие общих детей 
и, конечно же, положитель-
ные воспоминания о про-
шлом. Человеческий мозг 
так устроен, что негативное 
забывается очень быстро. 

Более того, мы сами иногда 
корректируем свои воспо-
минания, отдавая приоритет 
положительным. Особенно 
часто это происходит, ког-
да в новых отношениях все 
идет не так, как изначально 
ожидалось. И тут на нега-
тивные эмоции начинают 
накладываться отредакти-
рованные воспоминания из 
прошлого, которые показы-
вают, как все было замеча-
тельно в предыдущем браке. 
На самом деле, возможно, 
все было совсем не прекрас-
но и точно не замечательно, 
было как у всех: и счастли-
вые моменты, и достаточно 
много проблем...

Если же говорить в це-
лом, почему так происходит, 
почему мужчины мечутся 
между женщинами - бывшей 
и нынешней, уходят, возвра-
щаются и т. д., то основные 
причины - инфантилизм, 
нежелание брать на себя 
ответственность, неумение 
выстраивать доверитель-
ные отношения и в прин-
ципе решать возникающие 
вопросы. Многих разводов 
можно было бы избежать, 
если бы оба партнера цени-
ли то, что у них есть, и в слу-
чае возникновения кризиса 
в отношениях отправлялись 
бы не налево, а на терапию 
к психологу. Кстати, и после 
развода такая терапия не-
обходима большинству пар, 
потому что часто проблемы 
из первого брака переходят 
во второй.

М.Н.

Вера Брежнева 
и   Константин Меладзе:что с ними 
случилось?

Новость о том, что звездные супруги расстались, 
кого-то опечалила, а кому-то дала  повод вспомнить о законе 
бумеранга и о том, что на чужом несчастье  счастья 
не построишь. Но что у них произошло на самом деле?

По мнению Лаврова, песенка 
Макаревича уже спета
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- Анастасия, сейчас многие 
обсуждают, кто из арти-
стов уехал из страны, кто 
остался. Что вы об этом 
думаете?

- Я думаю, что свой патри-
отизм я доказала всем. У меня 
даже афиши всегда в цветах 
российского флага. Я считаю 
своим долгом показывать 
любовь к нашей стране. Что 
касается отъезда, я танцую в 
России с 17 лет, представляла 
нашу страну на всех сценах 
мира, на самых лучших и про-
славленных. И остаюсь чело-
веком, верным своей стране. 
Меня знают здесь дети - не 
каждая балерина может этим 
похвастаться… Как мне ка-
жется, из страны уезжают «не 
наши» люди - люди, не любя-
щие страну. А я, повторяю, лю-
блю нашу страну, уважаю на-
шего президента. И в сложные 
времена предпочитаю объ-
единять людей, сплачивать их 
и, насколько возможно, отвле-
кать от негатива, украшать их 
жизнь своим творчеством. Я 
часто даю концерты, которые 
люди могут посещать бес-
платно, и это моя 
принципиальная 
позиция. Мне не-
важно, танцую я 
в Кремле или в 
обычном Доме 
культуры не-
большого город-
ка. Я танцую для 
каждого. И знаю: 
российский народ 
- сильный духом. 
И любые санкции 
он способен пере-
жить.

- Насколько из-
вестно, вы хоти-
те открыть свой 
творческий центр…

- Да. Чтобы там могли за-
ниматься дети, чтобы был хо-
роший педагогический состав, 
хорошая программа обучения. 
Я постепенно к этому иду и ду-
маю, что в конце концов он у 
меня будет, этот центр. Мне 
кажется, что я его заслужи-
ла своим именем и тем, что с 
честью и достоинством могу 
проходить все испытания. Как 
воин. Но мудрые люди гово-
рят: хочешь рассмешить Бога 
- расскажи о своих планах. 
Я могу планировать все что 
угодно, но пока у меня нет не-
обходимой для этого площад-
ки. Есть команда, которая го-
това пойти за мной. Надеюсь, 
что мы скоро достигнем своей 
цели.

«Сердце мое свободно»
- Настя, говорите все о 

высоком. А многим почему-
то не дают покоя… ваши 
ноги.

- Да потому что длинные 
и стройные! (Смеется.) Для 
стройности тоже надо пора-
ботать над собой и сохранить 
эту форму. Но я не обращаю 
уже внимания на злопыхате-
лей. Я - счастливый человек: 
у меня есть любимая работа, 
есть близкие и родные люди, 
ради которых я существую 
на этой земле. Да, меня мож-
но любить, ненавидеть, за-

видовать - все что угодно. Но 
главным своим достоинством 
я считаю то, что умею оста-
ваться человеком в любых 
жизненных ситуациях. И мы 
все должны руководство-
ваться именно этим понятием 
человечности. Да, живем в 
непростые времена. А когда 
они были простыми? Редко 
когда… Но вы знаете, я на-
столько позитивный человек, 
что даже в трудные време-
на уверена, что все кончится 
хорошо, что все изменится 
только в лучшую сторону. Не 
надо быть пессимистом и счи-
тать, что все в жизни плохо, а 
будет еще хуже. Надо радо-
ваться тому, что есть сегодня.

- Рядом с вами сейчас есть 
мужчина, который мог бы 
поддержать в трудную ми-
нуту?

- Сейчас нет рядом тако-
го мужчины, сильного плеча, 
который бы взял на себя весь 
груз моей ответственности. 
Хотя, наверное, я этот груз ни-
кому бы не отдала. Почему? 
Потому что я тогда была бы 
не Волочкова, если бы спихну-
ла на кого-то все свои пробле-
мы. Я привыкла все решать 
сама. Но, конечно, хотелось 
бы, чтобы рядом был человек, 
который за меня встал бы го-
рой. Как только такой появит-
ся - я вас сразу приглашу на 
свадьбу! (Улыбается.)

- А каким должен быть 
этот мужчина?

- В нем должны быть две 
Волочковы - именно по 
силе духа, по мощи. Дру-
гих требований у меня нет. 
Сердце мое сейчас свобод-
но. Когда вый ду замуж, я 
буду верна и предана од-
ному мужчине… Меня 
постоянно осуждают за 
какие-то мои романы. Уже 
хочется сказать: «Пере-
станьте считать моих воз-
любленных!» Да, я могу 
себе позволить съездить 
в романтический отпуск 
с мужчиной. И он может 
не быть олигархом, но у 

него обязательно будут боль-
шое сердце и широкая душа...

«Завидуйте молча!»
- Настя, вы постоянно 

попадаете в какие-то скан-
дальные истории: то с Боль-
шим театром, то вот не-
давно с соседями...

- С Большим театром у 
меня еще будут суды, потому 
что я хочу получать пенсию, 
а те пять лет, которые я там 

отработала, нигде не отме-
чены. И я пойду до конца. У 
меня есть адвокаты, которые 
ведут это дело. А что касается 
соседей, то тут даже сложно 
всерьез это воспринимать. Я 
же на своем участке нахожусь 
- могу ходить там так, как мне 
хочется, окунаться в свою 
купель после бани... Это моя 
территория! Мои полуголые 
фотографии облетели весь 

интернет, меня 
приглашали на 
какие-то шоу… 
А у меня одна 

только мысль 
тогда была: 
н е у ж е л и 
нет других 
тем для 
обсужде-
ния? Ре-

бята, ну это 
же абсурд! Точ-

но так же, как все 
постоянно обсужда-
ют мои шпагаты… Я 

живу в шпагате - это 
образ моей жизни и 

часть моей профессии. 
Как только выкладываю фо-
тографию в шпагате на своей 
страничке в соцсетях, его ти-
ражируют везде в интернете и 
даже на телевидении. Значит, 
шпагат людям интереснее, 
чем дети, с которыми я зани-
маюсь балетом… В общем, 
что я могу сказать? Завидуйте 
молча! Я просто живу своей 
жизнью, но постоянно попа-
даю в какие-то топы новостей. 
Мне, знаете, как друзья уже го-
ворят? «Настя, с тобой не всег-
да бывает весело, но скучно с 
тобой не бывает никогда!»

- Кстати, соседи, насколь-
ко известно, даже подавали 
на вас в суд и оценили мо-
ральный вред в пять милли-
онов.

- Да. Знаете, какое там тре-
бование было? Чтобы суд за-
претил мне ходить на моем 
участке обнаженной. Мне что, 
теперь в купель в шубе оку-
наться? Вы из своих окон на 
свои участки смотрите, а не на 
мой! В общем, это какой-то 
цирк с местами в первом ряду! 
Ситуация выглядит абсурдной 
даже с юридической точки зре-
ния: на меня подали в суд люди, 

которые сообщают, что сняли 
меня из своего окна. Тут еще 
вопрос: кто нарушил закон?..

«Я и без алкоголя 
веселая»
- Почему-то некоторые 

думают, будто вы не прочь 
пропустить стаканчик-дру-
гой игристого.

- Знаете, если в наши дни 
не пить просекко с клубни-

кой, не курить хороший 
кальян, не зажигать 
себе во дворе елку каж-
дый вечер, чтобы было 
ощущение Нового года 
и праздника, не слушать 
журчание фонтана, то 

это прямой путь в 
психушку.

- Просто у вас порой та-
кие смелые выходки, что 
кажется, без допинга не обо-
шлось!

- Люди правда почему-то 
думают, что если я веселюсь 
и куражусь на своем участке, 
в своем доме, то я обязатель-
но пьяна. Нет, дорогие мои, я 
сама по себе позитивная, ис-
кренняя, открытая. Спиртное 
мне для этого не нужно. К 
тому же алкоголь и балет не-
совместимы. А я каждый день 
провожу по несколько часов 
на репетиции.

- Почему же о других бале-
ринах столько не говорят и 
не пишут, сколько о вас?

- Потому что я успешная, 
красивая, с хорошим чувством 
юмора. Меня окружают мо-
лодые, красивые мужчины, 
мне дарят «майбахи» и белые 
розы, я живу как хочу. Но при 
этом понимаю, что не буду 
давать покоя людям никогда, 
живя в богатстве или бедно-
сти, всех всегда будут интере-
совать мои мужчины, шпага-
ты и вообще все, что у меня 
происходит. А у меня проис-
ходит, в отличие от многих! Я 
всего в этой жизни достигла 
своим трудом, и когда в шут-
ку меня называют балериной 
всея Руси, то понимаю, что это 
так и есть. Ведь вряд ли кто-то 
назовет хотя бы пять сегод-
няшних балерин Большого 
театра, а Волочкову знают 
все!

- А дочери не мешает 
ваша скандальная слава?

- Это совершенно удиви-
тельный человек, Ариша 
очень талантливая. В сентя-
бре ей исполнится 17 лет. Она 
планирует поступать в Сор-
бонну, хочет быть переводчи-
ком, потому что знает в совер-
шенстве несколько языков. 
Умоляет не помогать ей, хо-
чет всего достичь сама. И ни-
когда меня не осуждает, а, на-
оборот, гордится. Потому что 
я всегда старалась сделать так, 
чтобы Ариша понимала: все, 
что я зарабатываю и делаю, 
- это не то, что на плечи ва-
лится. Помню, в четыре года 
я отвезла ее в дом малютки в 
Сочи просто для того, чтобы 
показать, как живут другие 
дети. И она поняла, как много 
имеет со мной…

Анна Соколова, 
Федор Гришин

Анастасия ВОЛОЧКОВА: 

«Я живу 
в шпагате!»

Суды с Большим театром, громкая свадьба, 
эпатажные фотосессии, шумные разводы, разборки, 
скандалы…  Ее фразы вызывают недоумение, 
поступки шокируют.  По части неоднозначных выходок 
Анастасия Волочкова давно уже перещеголяла свою 
заклятую подружку Ксению Собчак и явно не собирается 
останавливаться на достигнутом… Но о такой ли славе 
мечтала балерина, когда делала первые шаги по сцене?

С дочерью Ариадной

Ее шпагат многим не дает покоя
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Еще под занавес 2021 
года многие астрологи, 

экстрасенсы и про-
видцы обещали, что 

грядущий год Тигра бу-
дет очень непростым. 

Теперь понятно, что 
реальность превзошла 

все предсказания... 
Что ожидает нас во вто-

рой половине года?

Нострадамус: 
развал Евросоюза 
и падение Америки

Французский астролог и 
алхимик XVI века Мишель 
де Нотрдам, известный все-
му миру как Нострадамус, 
в 1555 году выпустил книгу 
«Пророчества». Она содер-
жала 942 поэтических ка-
трена (предсказаний в стихо-
творной форме) и считается 
главным трудом великого 
предсказателя. Вот уже не-
сколько столетий много-
численные исследователи 
пытаются разгадать проро-
чества астролога. Ведь он 
так зашифровал свои посла-
ния человечеству о далеком 
будущем, что понять его ка-
трены могут далеко не все. 
Но о некоторых событиях 
Нострадамус сказал доволь-
но конкретно.

Так, нынешний 2022 год 
астролог описывал устраша-
юще. Год Тигра может ока-
заться губительным для всего 
человечества, предрекал Но-
страдамус. Мол, ожидается 
сильнейший взрыв, который 
полностью изменит климат 
на планете: непроглядная 
тьма накроет на 72 часа весь 
мир. Правда, судя по всему, 
причиной будут вовсе не во-
оруженные конфликты, ко-
торые охватят всю планету, а 
возможный метеорит, кото-
рый упадет на Землю.

В одном из посланий ис-
следователи наследия Но-
страдамуса также обнару-
жили намеки на распад ЕС. 

«Священные храмы пер-
вичного римского стиля / 

Отвергнут основы гоф-
фе», - писал астролог. 

Многие считают, что здесь 
имеется намек на Римский до-
говор, который был ратифи-
цирован в 1957 году и, по сути, 
основал Европейский союз.

44-й катрен 2-й центурии, 
как считают многие, пове-
ствует об Америке, у кото-
рой начнутся серьезные про-
блемы из-за других стран:

Орла, на знаменах запе-
чатленного, 

Изгонит и будет пресле-
довать стая других птиц. 

Шум кимвалов, труб, ко-
локольный звон 

Поможет с божьей помо-
щью вернуть разум поме-
шавшейся (безумной) Даме.

О том, что речь идет о 
США, говорит наличие 
орла на знаменах. А вот ка-
кие страны будут мешать 
Америке, не очень понятно 
- скорее всего, речь идет о 
государствах, чья символика 
также содержит изображе-
ния птиц. А это и Россия, и 
Германия, и Сирия, и Египет.

Также, если верить рас-
шифровкам катренов, нас 
ожидают сильнейший голод 
и миграционный кризис.

Про Россию Нострадамус 
писал, что она сыграет судь-
боносную роль в изменении 
мирового порядка, а так-
же станет неким арбитром 
между Востоком и Западом. 

Ванга: восьмой 
президент и 
окончательный мир

С момента ухода из жизни 
болгарской прорицатель-
ницы прошло уже более 30 
лет, но к ее предсказаниям 
прислушиваются до сих пор. 
Особенно сейчас, когда ни 
политологи, ни экономисты 
не могут спрогнозировать 
даже то, что случится зав-
тра. А вот Ванга дала пред-
сказания и на нынешний, и 
на последующие годы.

Она всегда считала, что 
наша страна в XXI веке бу-
дет играть важную роль в 
переустройстве мира. Хотя 
обычно прогнозы болгар-
ской целительницы были 
очень туманны и похожи на 
загадки, однако она доста-
точно точно отметила, что 
«два братских народа пойдут 
друг против друга в год пяти 
двоек». Если учесть, что во-
енная спецоперация нача-
лась ранним утром 24.02.2022, 
то в данном случае прогноз 
Ванги попал в точку.

Что будет дальше, по 
мнению болгарской ясно-
видящей? «Никто не смо-
жет остановить Россию, ибо 

слишком много принесла 
она в жертву... Она не свер-
нет с пути реформ, которые 
в конце концов приведут к 
росту ее силы и мощи», - го-
ворила Ванга. 

Предсказала Ванга и тот 
момент, когда закончится 
конфликт. Правда, на дан-
ный момент не очень понят-
но, что же прорицательница 
имела в виду. В 1988 году она 
сказала дословно: «Два круп-
ных руководителя пожали 
друг другу руки (видимо, 
имела в виду Рейгана и Гор-
бачева. - Ред.). Немощный 
развяжет войну. Но еще мно-
го воды утечет, пока придет 
восьмой. Он подпишет окон-
чательный мир на планете 
после ухода болезного».

Понятное дело, сейчас 
многие пытаются расшиф-
ровать это послание. На-
пример, считается, что под 
«немощным» имеется в виду 
американский президент 
Джо Байден. Если это так, то 
получается, что мир насту-
пит с приходом следующего 
президента, который будет 
восьмым по счету (со времен 
Рейгана). Но пока это слу-
чится, действительно «много 
воды утечет», ведь следую-
щие выборы состоятся толь-
ко через два года, в 2024 году.

И тем не менее прогноз 
относительно России и Укра-
ины звучит обнадеживающе: 
«И русские примут русских с 
распростертыми объятиями, 
и да простятся все обиды».

 Вольф Мессинг: 
ненависть и кризис

Вольфа Мессинга на-
зывают самым известным 
телепатом и гипнотизером 
СССР. Однако он также 
предсказывал будущее, и 
многие события, о которых 
Мессинг рассказывал, дей-
ствительно произошли в ре-
альности. На 2022 год были у 
него и пугающие прогнозы. 

«Конфликт Запада и Рос-
сии затронет все славянские 
народы. Все естество запад-

ных государств вырвется на-
ружу. Они не будут скрывать 
своей ненависти ко всему 
русскому, от обычных людей 
до Великой русской культу-
ры» - так говорил Мессинг о 
событиях нынешнего года.

Правда, по мнению экс-
трасенса, это противо-
стояние не должно было 
перерасти в вооруженный 
конфликт. Но он преду-
преждал о глобальном эко-
номическом кризисе во всем 
мире, из которого без боль-
ших потерь выйдет лишь 
Россия. А вот США, соглас-
но прогнозам Мессинга, 
утратят свое величие и вли-
яние на другие государства.

Тамара Глоба: 
переговоры 
и новый мир

Астролог Тамара Глоба 
в свое время предсказала 
немало знаковых событий 
в жизни страны и мира. 

Например, распад СССР, 
пожары в Москве в 2014 
году, локдаун из-за корона-
вируса... В марте она дала 
достаточно подробный 
прогноз на сложившуюся 
ситуацию. По словам Тама-
ры, нас ждут два непростых 
года. Оптимальное время 
для переговоров - середина 
весны, середина лета, осень. 
Весна уже закончилась, так 
что надежда только на лето 
и грядущую осень. 

Правда, успокаиваться не 
стоит, потому что это будет 
лишь затишьем перед бурей. 
А в конце нынешнего года 
и в начале следующего нас 
ожидают еще большие ис-
пытания. С одной поправкой: 
избежать самого страшного 
люди смогут, если приложат 
к этому совместные усилия.

Также, по мнению Глобы, 
сегодняшние страшные со-
бытия позже полностью 
изменят мир: «Кардиналь-
но изменятся цивилизация, 
экономика и психология 
людей. Те, кто имел много, 
сейчас останутся без всего. 
Люди же, которые не имели 
ничего, в какой-то момент 
возьмут в свои руки новые 
возможности, технологии, 
финансовые потоки и струк-
туры на основе электриче-
ских и электронных систем».

Также через несколько 
лет, уверяет Глоба, исчезнут 
как факт границы между 
странами, а люди станут бо-
лее открытыми миру и друг 
другу: «С 2026-го начнут 
происходить события, кото-
рые можно назвать откры-
тым миром. Не будет того, 
что мы называем визами. 
Нас ждет постепенное раз-
рушение границ, открытие 
государств и построение об-
щего мира на дружествен-
ной основе».

Подготовила 
Александра Стефанова

Учредитель АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ № ФС77-79747 от 27.11.2020 в Федеральной службе 
по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама 16+
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«НИКТО НЕ СМОЖЕТ 
ОСТАНОВИТЬ РОССИЮ!»
ЗНАМЕНИТЫЕ ПРЕДСКАЗАТЕЛИ - О СЕГОДНЯШНЕМ 
ДНЕ И БЛИЖАЙШЕМ БУДУЩЕМ
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На международном турни-
ре Moscow Chess Open, 

состоявшемся в столице 19 
июля, произошло ЧП. Во 
время сеанса одновременной 
игры, в которой со специ-
ально созданным для интел-
лектуальной игры роботом 
сражались три юных шах-
матиста, Chessrobot «психа-
нул» и неадекватно отреаги-
ровал на действия 7-летнего 
Кристофера, входящего в 30 
сильнейших шахматистов 
Москвы до девяти лет.

Сделав очередной ход, по-
сле которого робот съел фи-
гуру мальчика и поставил на 
ее место свою, Кристофер 
решил поскорее ответить и 
протянул руку к доске еще 
до того, как р о б о т 

убрал свою. Это так не понра-
вилось детищу инженеров, что 
он решил наказать маленькое 
дарование: ухватил его за ука-
зательный палец и сильно сда-
вил его. Организаторам матча 
понадобилось 15-16 секунд, 
чтобы освободить руку ребен-
ка из цепких лап «шахматного 
терминатора», но перелома 
фаланги и ссадины на пальце 
избежать не удалось.

По словам президента Феде-
рации шахмат Москвы Сергея 
Лазарева, после партии Кри-
стофер вышел на награждение, 
с мальчиком все в порядке - ему 
наложили гипс, и на следую-
щий день он продолжил играть.

Вице-президент Федерации 
шахмат Москвы Сергей Сма-
гин полагает, что мальчик сам 

нарушил правила, а с робо-
том, который уже около 
15 лет играет в шахматы, 
прежде не происходило 
подобных происшествий. 
Тем не менее после инци-
дента создателям робота 
рекомендовано все же по-
ставить «дополнительную 
систему защиты» в на-
стройки роборуки.

Наблюдавшие за сеан-
сом одновременной игры 
участники шахматного 
турнира предполагают, 
что нейросеть разбу-
шевалась, понимая, что 
начала проигрывать 
партию человеческому 
интеллекту. Выходит, 
даже у искусственного 
интеллекта могут не 
выдерживать нервы 
от напряжения? Если 
это так, значит, и шах-
маты превращаются 
в экстремальный вид 
спорта, а описанное 
фантастами восстание 
машин не такая уж и 
выдумка.

Исследователи Тюмен-

ского государственного 

медицинского университета 

соединили вместе робот-

велотренажер и очки вир-

туальной реальности. Со-

авторами разработки стали 

врач-реабилитолог, заведую-

щий неврологическим отде-

лением первичного сосуди-

стого отделения областной 

больницы №23 города Ялу-

торовска Дмитрий Плотни-

ков и выпускник Тюменско-

го ГМУ Андрей Копытов.

«Робот независимо от 

больного управляет его но-

гами, но пациент не чувствует 

этого, поскольку у него по-

сле инсульта утрачена связь 

между головным мозгом и 

конечностями. Мы восста-

навливаем этот пробел при 

помощи разработанной нами 

программы виртуальной ре-

альности Нейро-ВИАР.Р.100. 

Надевая VR-очки, человек 

видит видео, как будто он 

едет на велосипеде, и воз-

никающее ощущение дви-

жения помогает ему вос-

становить нейронные связи, 

задействовать спинной мозг, 

периферическую нервную 

систему», - поясняет принцип 

идеи заведующая кафедрой 
медицинской профилактики 
и реабилитации Тюменского 
ГМУ, профессор Елена Туро-
винина.

Первые пациенты, кото-

рые перенесли инсульт, уже 

испытали на себе инноваци-

онный метод, который им 

предложили прямо в стаци-

онаре, и после курса видео-

уроков и принудительного 

кручения велосипедного тре-

нажера смогли восстановить 

чувствительность ног.

Уникальность и успех ме-

тода тюменских медиков за-

ключается в том, что паци-

енты должны приступать к 

занятиям как можно раньше 

после заболевания - на тре-

тий - пятый день пребывания 

в больнице, что помогает бы-

стрее восстановиться.

Так, находившаяся в Ялу-

торовской больнице жен-

щина с парезом (слабостью 

мышц) нижних конечностей 

после нескольких дней реа-

билитации с использованием 

новой методики быстро по-

шла на поправку - ее ногам 

вернулась чувствительность. 

Врачи прогнозируют, что 

скоро можно будет говорить 

о полном восстановлении 

утраченной двигательной 

функции.
Авторы разработки ут-

верждают, что их метод с 

использованием программы 

Нейро-ВИАР.Р.100 может 

широко применяться в ле-

чебных учреждениях стра-

ны. Дело за малым - обеспе-

чить их велотренажерами 

и VR-очками с умной про-

граммой.
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Ненавистному борщевику 
нашли достойное применение

Проблема с распространением борщевика Сосновского, 
вызывающего дерматиты и сильные ожоги и неуправляемо 

захватывающего обширные территории, в России стоит остро. 
Но скоро, похоже, ядовитого растения станет меньше. Ученые 

придумали, как с его помощью делать чище техническую воду и 
спасти моря от нефтепродуктов.

Главным виновником ши-
рокого распространения 

борщевика Сосновского в 
нашей стране считают се-
лекционера Петра Вавило-
ва. В конце 1940-х годов он 
предложил использовать 
неприхотливый сорняк, 
произраставший тогда в 
СССР на Кавказе и в Закав-
казье, для восстановления 
послевоенного сельского 
хозяйства. Ученый считал, 
что борщевик может стать 
дешевым и калорийным 
кормом для домашнего ско-
та, поэтому его надо разво-
дить на пастбищах и рядом 
с ними. Теорию Вавилова 
начали воплощать в жизнь, 
но оказалось, что молоко от 
коров, питавшихся зонтика-

ми, горькое и быстро скиса-
ет. Со временем животно-
воды стали отказываться 
от борщевика. Особенно 
быстро он стал распростра-
няться после развала СССР, 
когда поля были заброше-
ны. В 2015 году растение 
признали сорняком и ис-
ключили из сельхозкуль-
тур, но от этого меньше его 
не стало - раз попав на поля, 
одичавшая трава неиз-
бежно расползается на все 
свободные пространства. 
Сейчас вредоносными зон-
тиками занято более трети 
сельхозугодий, и борщевик 
продолжает оккупировать 
новые территории.

В июле 2021 года сотруд-
ники Российского государ-

ственного университета 
нефти и газа им. И.М. Губ-
кина изобрели и запатенто-
вали метод производства из 
опасного сорняка эффек-
тивного карбонизирован-
ного сорбента, с помощью 
которого можно быстро 
очищать пресную и со-
леную воду от аварийных 
разливов нефти и нефте-
продуктов. Сорбент актив-
но впитывает загрязнители 
всего за 1,5 часа.

«Сорбент при высокой 
степени плавучести обла-
дает большой сорбционной 
емкостью. По сравнению с 
известными органически-
ми аналогами сорбционная 
емкость сорбента из борще-
вика Сосновского в среднем 
больше на 50%», - говорит 
завлабораторией кафедры 
металловедения и неме-
таллических материалов 
Университета им. Губкина, 
кандидат технических наук 
Юрий Дубинов.

Если начать массово со-
бирать борщевик для про-
изводства сорбента, это по-
может добиться не только 
экологических целей, но и 
сократит его распростране-
ние, уверены ученые.

Все хорошо, но возника-
ет вопрос: найдутся ли пред-
приниматели, готовые про-
изводить так необходимый 
для сохранения экологии 
сорбент?

Подготовила Елена Хакимова
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Управление 
силой мысли

То, о чем ученые мечтали 
столетиями и о чем 
писали фантасты в 

своих произведениях, 
реализовалось в XXI веке: 

исследователи смогли 

научить человека силой мысли 
управлять информацией.

Это сенсационное событие 

произошло в Нью-Йорке. 

Там инженеры-медики из 

Австралии создали чип, ко-

торый представляет собой 

микроскопический нейро-

компьютер, и вживили его 

в мозг пациента с тяжелым 

параличом. Высокотехно-

логическое устройство вве-

ли в кору головного мозга 

через яремную вену на шее. 

Операция прошла без ка-

ких-либо осложнений.

Теперь нейрокомпью-

терный имплантат считы-

вает сигнал, 

м ы с л е н н о 

подаваемый 

ему парали-

з о в а н н ы м 

человеком, 

и передает 

его на компьютер, 

планшет или смартфон, 

который в этот момент ис-

пользуется. Вживленное в 

мозг устройство вместо сво-

его хозяина набирает текст 

в гаджетах и так позволяет 

человеку общаться в соцсе-

тях, искать информацию в 

интернете, заказывать по-

купки онлайн и выполнять 

другие задачи.

Разработка компании 

Synchron стала конкурен-

том аналогичного проекта 

Neuralink от Илона Маска, 

но австралийский стартап 

раньше американского по-

лучил разрешение для про-

ведения испытаний на лю-

дях. Чип от Маска хоть и 

успешно вживлен, но пока 

только обезьяне.

Обездвиженные 
инсультники катаются 
на велосипеде
Ежегодно инсульт случается более чем 
у 400 тыс. россиян. Многие после перенесенного 
нарушения мозгового кровообращения 
с трудом разговаривают и передвигаются 
либо не могут самостоятельно двигаться 
вообще. Помочь восстановить утраченные 
функции призвана инновационная 
разработка российских ученых 
из Тюмени.

Робот - шахматный терминатор сломал палец юному москвичу, посчитав его действия слишком торопливыми.
Р б

Искусственный интеллект 
полез в драку

придумали, как с его помощью
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В свежем номере знаме-
нитого научно-медицин-
ского журнала BMJ Open 
появилась статья, подробно 
объясняющая, как это сде-
лать с помощью простого 
теста - определения силы ки-
сти. Метод разработали на 
основе большого исследова-
ния американцев в возрасте 
от 50 до 80 лет. Более чем у 
8000 человек неоднократно 
проверяли силу кисти и на 
протяжении восьми лет сле-
дили за их судьбой. Как ока-
залось, раньше умирали те, у 
кого руки были значительно 
слабее.

Метод простой, 
но весьма точный

В принципе, это было из-
вестно и раньше. Врачи-ге-
ронтологи даже использо-
вали такой тест, обследуя 
немолодых пациентов. Дело в 
том, что у них происходит по-

теря мышечной массы. Этот 
процесс называют саркопе-
нией и считают одним из про-
явлений старения организма. 
При такой диагностике осла-
бление силы кисти у мужчин 
ниже 27 кг, а у женщин ниже 
16 кг считают признаком на-
чавшейся саркопении.

Но авторы статьи суще-
ственно усовершенствовали 
эту методику, а самое главное 
- сделали ее более точной. 
Они изучили силу рукопожа-
тия в зависимости от трех по-
казателей: пол, возраст и рост 
человека. Благодаря такому 
подходу и большому коли-
честву наблюдений простой 
тест оказался удивительно 
точным и информативным.

Диаграмма 
жизни и смерти

В статье ученые показы-
вают, как работает их ме-
тод на 60-летнем мужчине 

ростом 175 см. Нормальная 
сила сжатия кисти для его 
возраста колеблется от 45,9 
до 49,4 кг. Предполагаемая 
продолжительность жиз-

ни мужчин с такими 
показателями по рас-

четам авторов статьи 
составляет 21,4 года. 

У обследуемого че-
ловека сила кисти 
оказалась чуть мень-
ше нижнего порога 
в 45,9 кг - значит, у 

него уже есть началь-
ные признаки саркопении. И 
предполагаемая продолжи-
тельность жизни у него уже 
короче - 18,4 года. 

Чтобы составлять такие 
прогнозы, авторы разрабо-
тали диаграмму, по которой 
можно легко определить 
продолжительность предсто-
ящей жизни для человека от 
50 до 80 лет, зная его пол, силу 
сжатия кисти, возраст и рост. 
Но в журнале она не приво-
дится. В статье они оговари-
вают, что этот простой метод 
намерены распространять в 
среде врачей. Возможно, ав-
торы планируют ее коммер-
ческое использование среди 
медиков.

Очень важное значение та-
кое исследование будет иметь 
и для еще не старых людей в 
возрасте от 50 лет. В это вре-
мя уже может начинаться ос-
лабление рукопожатия, и если 
будет выявлено, что этот про-
цесс происходит динамично, 
необходимы активные про-
филактические меры, что-
бы замедлить надвигающе-
еся старение и сделать свою 
жизнь более долгой.

Мы часто относимся к лимону как к лекарству. Схва-
тив простуду, сразу же начинаем витаминизировать-
ся кислым плодом. Одним словом, его можно назы-
вать лимоном аптекарским - так обозначают многие 
лекарственные растения. Справедливо ли утвержде-
ние?

Давайте посмотрим на кис-
лый лимон трезвым взглядом. 
Витамина С, или аскорбино-
вой кислоты, в лимоне вопре-
ки всеобщему заблуждению 
не так уж и много. Сравни-
те: в небольшом апельсине 
содержится дневная норма 
этого витамина - 60 мг, а в 
таком же лимоне аскорбин-
ки на треть меньше - всего 
40 мг. Но и это не все. Если 
1-2 апельсина мы съедаем за-
просто и с удовольствием, то 
целый лимон могут съесть 
лишь мазохисты. Обычная 
доза лимона - 1-2 дольки в 
чай. А в одной дольке лишь 
3-5% от дневной потребно-
сти в аскорбиновой кислоте, 
и значительную часть этого 
витамина вы еще убьете го-
рячим чаем. Так что в нашем 
питании лимон не столько 
кладезь витамина С, сколько 
хорошая вкусовая приправа. 
Но не расстраивайтесь, этот 
витамин - один из самых не-
дефицитных. Есть куча даров 
природы, которые обеспечат 
вам его дневную норму с лих-
вой (см. таблицу).

С другой стороны, ска-
зать, что лимоны бесполез-
ны, тоже нельзя. В них есть 
другие полезные вещества. 
Например, лимоноиды - их 
даже назвали в честь этих 
цитрусовых. Ученые сейчас 
активно изучают эту группу 
природных веществ, и уже 
обнаружены их совершенно 
уникальные свойства. На-
пример, в лабораторных ус-
ловиях они блокировали раз-
множение злокачественных 
клеток сильнее, чем лекар-
ство тамоксифен, использу-
емое при лечении опухолей 

груди. Похоже, лимоноиды 
могут помогать и при многих 
других опухолях - рта, кожи, 
легких, желудка, толстого 
кишечника. Также они могут 
защищать от развития болез-
ней нервной системы, сердца 
и сосудов, сохраняют хруста-
лик глаза прозрачным. И что 
самое интересное, серьез-
ный американский «Жур-
нал сельскохозяйственной 
и пищевой химии» недавно 
опубликовал исследование 
о том, что лимоноиды могут 
работать в организме очень 
долго - 24 часа. Далеко не все 
лекарства могут работать 
так долго, и их приходится 
принимать по несколько раз 
в день.

Но конечно, зацикливаться 
только на лимонах, чтобы по-
лучить лимоноиды, не стоит. 
Они содержатся не только в 
лимонах, но и во всех цитру-
совых, придавая им легкую 
горчинку. А вот в других да-
рах природы лимоноидов 
практически нет. Поэтому не 
забывайте о прочих цитру-
совых. Старайтесь съедать 
сейчас, летом, хотя бы один 
плод ежедневно, зимой жела-
тельно увеличить эту норму 
до двух.

И не бойтесь за желудок. 
Некоторые считают, что 
кислота лимонов и прочих 
цитрусовых опасна. Ничего 
подобного, они противопо-
казаны лишь при обострении 
гастрита и язвы. И если этих 
болезней у вас нет, то не от-
казывайте себе в этих плодах. 
Кстати, кислый вкус лимону 
обеспечивает лимонная кис-
лота, а не аскорбиновая, как 
думают многие.

ADOBESTOCK

Мужчины должны чаще есть жирную 
рыбу - к такому выводу пришли ученые из 
Каролинского института в Стокгольме. Чем чаще 
на вашем столе присутствуют лосось, сельдь, ма-
крель и прочие жирные морские рыбы, тем меньше 
вы рискуете заработать рак простаты.

Это совсем нередкое за-
болевание. По данным ан-
глийской статистики, такая 
опухоль развивается в сред-
нем у одного представителя 
сильного пола из 13. Только в 
Соединенном Королевстве от 
этой болезни ежегодно поги-
бают 20 000 мужчин.

Защитный эффект рыбы 
связан с так называемыми 
эссенциальными жирными 
кислотами, особенно омега-3 
жирными кислотами. Как 
было показано исследовате-
лями еще раньше, они тор-
мозят рост раковых клеток в 
простате.

Чтобы прийти к таким 
выводам, медикам из Каро-
линского института понадо-
билось 30 лет. Столько вре-
мени они наблюдали за 6000 
мужчин. Медики изучили 

пищевые привычки каждого 
из них. За время наблюдения 
рак простаты был диагности-
рован у 466 мужчин, и 340 из 
них умерли от этой болезни.

Исследователи обнаружи-
ли, что мужчины, игнориро-
вавшие рыбные блюда, име-
ли в два-три раза выше риск 
развития рака простаты. А 
вот те, кто поглощал ее в уме-
ренных или высоких количе-
ствах, болели этой серьезной 
болезнью реже.

Эксперты Имперского 
фонда по исследованию рака 
очень высоко оценивают 
работу шведских медиков: 
«Благодаря этому исследо-
ванию мы получили очень 
простую практическую реко-
мендацию, которая поможет 
снизить риск развития рака 
простаты».

Какую рыбу выбрать для 
своего стола? Вот классифи-
кация рыбы по ее жирности:

  Нежирная рыба. Минтай, 
ледяная, камбала, налим, 
навага, треска, хек и боль-
шая часть пресноводной 
рыбы содержат жиров не 
больше 3%.
  Умеренно жирная рыба. 
Горбуша, зубатка, карп, 
кета, килька, лещ, морской 
окунь, салака, сиг, сом, став-
рида, тунец жирны на 3-8%.
  Жирная рыба. Лосось, нель-
ма, нототения, осетр, палтус, 
сайра, сардина, севрюга, 
скумбрия, жирная сельдь и 
иваси напичканы полезны-
ми жирами на 8-20%.
  Очень жирная рыба. Угорь, 
минога, белорыбица - ко-
личество жиров доходит до 
30%.

Продукт Содержание 
витамина С, мг

% от дневной 
потребности

Средний апельсин 80 130
Два средних мандарина 60 100
Маленький грейпфрут (200 г) 120 200
Средний киви 75 125
Средний болгарский перец 
(красный или зеленый)

100 167

Стакан земляники 
или клубники

90 150

Черная смородина (100 г) 200 334
Капуста белокочанная (100 г) 50 83
Порция брокколи или 
цветной капусты (120-150 г)

60 100

Средняя вареная 
картофелина

30 50

Материалы подготовил Олег Днепров

Где больше всего витамина С

Лимон лечит?

Сколько мне осталось жить? Ответ на этот животрепе-
щущий вопрос ищут давно и по-разному. В народе 
часто обращаются к кукушке: «Кукушка, кукушка, 
сколько мне жить осталось?» Самый простой и 
точный ответ пришел от ученых: продолжи-
тельность жизни человека они определяют по 
силе рукопожатия.

Скажи, 
кукушка!

Рыба очень полезна 
для сильного пола
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Выносили из леса 
на носилках

Сводки МВД о про-
павших и найденных в 
июле грибниках напо-
минают боевые. Пенси-
онеры в группе риска 
в силу хронических бо-
лезней: кому-то стало 
плохо с сердцем, другого 
хватил инсульт, третий 
запутался, поскольку с 
памятью уже плохо. По-
этому пожилым людям 
обязательно надо брать 
с собой в лес необходи-
мые таблетки и бутылку 
с водой.

В Багратионовском 
округе (Калининград) 
25 июля пропавшего 
76-летнего грибника 
нашли в лесу мерт-
вым. Последнее, что он 
успел сказать по мо-
бильнику супруге, что у 
него ослабели ноги и он 
присел под дерево отдо-
хнуть.

В Омской области 
57-летнего жителя села 
Максимовка волонте-

ры и кинологи с соба-
ками искали в лесу сут-
ки. Волонтерам отряда 
«Доброспас - Омск» 
пришлось выносить 
мужчину на носилках, 
самостоятельно двигать-
ся он уже не мог.

То же самое про-
изошло с пенсионер-
кой в Североуральске 
(Свердловская об-
ласть). Но жен-
щине не повезло 
еще больше: она 
пропала 11 июля, 
а нашли ее еле 
живой, но не спо-
собной двигать-
ся и говорить 16 июля. 
Мобильник женщины 
оказался разряжен. 
Пенсионерку с силь-
ным обезвоживанием 
и переохлаждением 
увезли в больницу, со-
общили волонтеры по-
исково-спасательного 
отряда «Лиза Алерт». И 
это лишь часть из мно-
жества случаев. Как не 
потеряться и как най-
тись?

Жизнь зависит 
от простых вещей

Собираясь в лес, по-
заботьтесь о том, чтобы 
мобильник (его обяза-
тельно надо взять с со-
бой) был полностью за-
ряжен. Телефон может 
спасти вам жизнь. Если 
поняли, что заблудились 
в лесу, лучше оставай-

тесь на месте и вызывай-
те «112».

Неплохо бы иметь при 
себе и GPS-навигатор. 
Но он не у всех есть.

В лес нужно надевать 
яркую одежду: лучше 
красную или оранже-
вую. Так вас будет легче 
обнаружить, и с товари-
щами на грибной охоте 
не потеряетесь.

Если отправляетесь 
в лес в одиночку, обяза-

тельно предупредите об 
этом заранее родных и 
близких.

Запоминайте ориен-
тиры, когда двигаетесь 
в лесу: пенек, сломанная 
ветка. А линии электро-
передачи вообще могут 
привести вас к челове-
ческому жилью, на них 
обращайте внимание в 
первую очередь.

Помните, что прогул-
ка по лесу может затя-
нуться. Поэтому нужно 
брать с собой спички или 
зажигалку, бутылку с во-
дой, бутерброды.

Если заблудились и 
сумерки надвигаются, не 
надо лихорадочно искать 
выход в потемках: можно 
свалиться в какую-ни-
будь яму, сломать ногу и 
в итоге остаться в лесу 
навсегда. Сядьте, присло-
нившись спиной к дереву, 
и разведите костер. Он 
поможет согреться, отго-
нит насекомых и зверей, 
привлечет внимание тех, 
кто ищет вас.

Костер поможет 
обнаружить вас 
и днем. Густая ли-
ства часто мешает 
найти пропавших 
в лесу грибников с 
воздуха при поиске 

с помощью квадрокоп-
тера, но дым костра бу-
дет виден сверху.

Волонтеры советуют, 
прежде чем отправлять-
ся в лес, повесить себе 
на шею свисток. Голос у 
заблудившегося путника 
быстро срывается. Дол-
го кричать и звать на по-
мощь человек не может. 
А вот свистеть - сколько 
угодно!

Ольга Поплавская
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Довольно удачная неделя 
для Близнецов. То, что рань-
ше требовало от вас много 
усилий, сейчас идет прямо в 
руки. Все же будьте осторож-
ны, начиная новые отноше-
ния с партнерами, которых 
вы недостаточно знаете. 
В среду, вероятно, будете 
злиться по пустякам. В суббо-
ту доделайте домашние дела.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

Звезды предлагают Стрель-
цам сосредоточиться на 
проблемных и довольно де-
прессивных сторонах жизни. 
Чем больше вы будете оття-
гивать с решением проблем, 
тем больше энергии вы буде-
те на них тратить. Воскресе-
нье - замечательное время 
для интенсивной физической 
нагрузки.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Достижения Овнов полно-
стью зависят от их напряжен-
ной работы, трудолюбия, бы-
строй реакции и изобрета-
тельности. Не упустите шанс 
показать, что вы заинтере-
сованы в карьерном росте. В 
среду лучше воздержаться от 
финансовых дел. В субботу 
родня будет стимулировать 
вас к активным действиям.
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Тельцы должны быть осторож-
ны с партнерами и придержи-
ваться своего плана действий. 
На этой неделе лучше не на-
чинать новые проекты. Ближе 
к выходным постарайтесь 
сменить декорации, позволь-
те себе отдохнуть и рассла-
биться. В субботу ощутите 
азарт в игре. Во вторник не 
спешите с выводами.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 8.

Ракам лучше забыть про 
все инициативы. Если есть 
возможность, держитесь по-
дальше от чужих ссор. Кроме 
того, это тяжелый период для 
отношений как дружеских, 
так и любовных. В четверг 
прислушайтесь к интуиции. 
В понедельник будьте вни-
мательны с цифрами и рас-
четами.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

Безделье будет негативно вли-
ять на Львов в этот период как 
в физическом, так и в психо-
логическом плане. Не рассла-
бляйтесь, завязнув в бытовых 
или служебных проблемах, 
жизнь предложит вам несколь-
ко решений сразу - выбор за 
вами. В среду займитесь спор-
том. Суббота удачна для за-
вершения неоконченных дел.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

Возможно, ваши конкуренты 
будут пытаться перехватить 
инициативу или ваш партнер 
может сделать ревнивый вы-
пад. Девам не стоит беспоко-
иться, будет почти невозмож-
но заставить их уступить и семь 
пядей своей земли. Четверг 
- лучшее время для романтиче-
ских свиданий. В понедельник 
не опаздывайте. 
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

Весов ждет череда мелких 
бытовых разногласий. Поста-
райтесь абстрагироваться и 
не поддавайтесь на провока-
ции. Звезды рекомендуют вам 
сосредоточить внимание на 
улучшении комфорта вашего 
рабочего места. Четверг про-
ведите со второй половиной. 
В понедельник придется побо-
роться с раздражительностью.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 5 и 8.

На этой неделе Скорпионы 
будут обладать удивитель-
ной способностью появлять-
ся именно тогда, когда в них 
срочно нуждаются. Это иде-
альная неделя для коротких 
поездок и улаживания не-
больших конфликтов. Пятница 
удачна для крупных покупок. 
Во вторник ждите выгодных 
партнерских предложений.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 4 и 7.

Неделя для Козерогов ока-
жется приятной, но в то же 
время слегка суетливой и 
утомительной. Удачное вре-
мя для принятия нестандарт-
ных решений и продвижения 
ваших личных идей. В пятницу 
доделайте домашние дела. В 
понедельник будьте активнее 
на службе, не бойтесь выска-
зать свое мнение.
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 6 и 9.

Водолеи любознательны, 
остроумны, красноречи-
вы и жаждут интересных 
знакомств. Однако эти до-
стоинства могут создать не-
которые проблемы, если вы 
двигаетесь в неправильном 
направлении. Четверг хорош 
для культурного отдыха. Суб-
боту проведите с родными на 
природе. 
Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 3 и 7.

Слабым звеном на этой не-
деле будет эмоциональная 
восприимчивость Рыб. Худ-
шие опасения могут частично 
сбыться, однако независимо 
от обстоятельств вы должны 
оставаться оптимистами. Не 
пытайтесь форсировать со-
бытия в пятницу. Во вторник 
ощутите эмоциональную чув-
ствительность.
Благоприятные дни - 4 и 7.
Неблагоприятные дни - 5 и 8.

ПРОГНОЗ

3 - 9 
АВГУСТА

4 августа - полусекстиль Марса и Сатурна: день благоприятен для рутинных дел и кропот-
ливой работы по дому. 5 августа квадратура Марса и Урана наделит активностью и бесце-
ремонностью. Простое любопытство может вызвать готовность пойти на риск. 7 августа - 
квадратура Юпитера и Солнца: желание видеть себя важным и незаменимым в этот день 
может перерасти в манию величия. Сегодня также придется побороться с надменностью и 
эгоизмом.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

ЗА ГРИБАМИ 
С МОБИЛЬНИКОМ 
И СВИСТКОМ
Этим летом во многих регионах страны природа решила побаловать 
россиян небывалым урожаем грибов. Но в то же время участились 
случаи пропажи грибников. Чаще всего поисковикам и полиции при-
ходится искать заблудившихся в лесу пенсионеров. И не всегда их 
успевают найти живыми. Волонтеры напоминают правила, которые 
помогут выйти из леса или дать себя обнаружить поскорее.

В среднем из ста поте-
рявшихся в лесу семерых 
находят погибшими.

ПОДМОСКОВЬЕ АТАКОВАЛ 
ОПАСНЫЙ ШЕЛКОПРЯД

В Подмосковье за-
мечено нашествие 
мотыльков-шелкопря-
дов. Насекомые бук-
вально облепили дере-
вья, дорожные знаки, 
тротуары. 

Снимки с полчища-
ми серых насекомых 
публикуют жители 
подмосковной Элек-
тростали. Мотыльки 
облюбовали террито-
рию перед торговым 
центром на централь-
ной площади, и мест-
ные власти не знают, 
как их оттуда убрать. 
Если людям эти на-
секомые большого 
вреда не нанесут, то 
погубить деревья они 
могут. Прожорливые 
личинки съедают ли-
стья подчистую.

«В этом году про-
исходит вспышка мас-
сового размножения 
этого насекомого на 
востоке Московской 
области - в Шатуре, Лу-
ховицах, Егорьевске. В 
Подмосковье гусени-
цы уже повредили дре-
востой», - заявил завла-
бораторией защиты 
леса Всероссийского 
научно-исследователь-
ского института лесо-
водства и механизации 
лесного хозяйства 
Юрий Гниненко. По 
мнению специалистов, 
пострадать может 300 
видов деревьев.

Если растения уже 
повреждены, то спасти 
их сложно. Остается 

надеяться, что моло-
дые посадки окажут-
ся живучими и листва 
отрастет. Главная за-
дача садовода - найти 
кладки и уничтожить 
их. Приступать к этому 
занятию можно уже 
сейчас.

Бабочка выбирает 
укромные местечки 
в коре деревьев, пнях, 
любит темные места. 
Кладки прикрыты 
желтовато-серыми 
волосками самки. Их 
нужно сначала соско-
блить, потом сжечь 
или залить хлоркой. 
Специалисты говорят, 
что вредители на ред-
кость живучи. Даже в 
воде яйца этой бабоч-
ки могут выживать на 
протяжении 10 дней, 
поэтому требуются ре-
шительные меры. «В 
борьбе с шелкопрядом 
применяются и пести-
циды, и биопрепара-
ты», - объяснила агро-
ном Людмила Шубина 
и подчеркнула, что это 
тот случай, когда на 
химии лучше не эконо-
мить.

Наталья Пуртова
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сватья рядом с пушкинским Салтаном. 7. Бандит из 
«Белого солнца пустыни». 10. Квартирный шкаф с хрусталем и фарфором. 11. Сорт 
мороженого для сладкоежек. 12. Азиатский плод, похожий на яблоко. 13. Пологий 
ландшафт. 15. Боб для вегетарианских бифштексов. 16. Главный герой «Матрицы». 
17. Рыхлая «начинка» перины. 18. Река у Зимнего дворца. 19. Урожай зерна на гумне. 
22. Площадка с треком для заездов. 25. Щукарь у Шолохова по возрасту. 26. Джаз-
мен Фрэнк с «Незнакомцами в ночи». 29. Тревожный сигнал колокола. 31. Столица с 
Международным судом ООН. 33. Китайское блюдо - «Ласточкино …». 35. Популяр-
ный камушек для бус. 36. И переговорный, и населенный. 38. «Доброе», даже если 
хмурое. 39. Спрут с чернильной железой. 41. Одноместная лодка у народов Аркти-
ки. 42. Простейшая фотокамера. 44. Информационное агентство. 47. Собака для 
охоты на лисиц. 49. Американская актриса Турман. 50. Дорогая ткань для скатертей 
и штор. 53. Судебный исполнитель. 55. Любитель пустой болтовни. 56. Фантик на 
конфетке. 60. Тип, что медленно соображает. 61. Летчик на заре воздухоплавания. 
62. Ритуал, остужающий чувства. 63. Собрание настольных забав. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Выпускник духовного училища. 2. Роксана рядом с Михаи-
лом Державиным. 3. Ящерица с Мадагаскара. 4. Специалист по космическим те-
лам. 5. Приют, что нашел странник. 6. Денежная единица Грузии. 7. Космический 
корабль НАСА. 8. Упрек с порицанием. 9. Разбойница в «Бременских музыкантах». 
14. Аномальный аппарат в небе. 20. Занятие сидящего йога. 21. Древнерусский 
город в Ленинградской области. 23. Детская база отдыха. 24. Авто с французским 
шармом. 27. Порт у подножия Везувия. 28. Загадочные значки вместо букв. 30. 
Мегаполис №1 в Таиланде. 32. Вопль в спину добычи. 34. Играл Курлыгина в «Лю-
бить по-русски». 37. Бутылка после опустошения. 40. Утренний сбор деревенского 
стада. 42. Создатель знаменитого пистолета. 43. Бывшая валюта для расчетов в 
Елгаве. 45. Ткань «под зебру»для матрасов. 46. Финляндия для финна-патриота. 
47. «Музыкальный» персонаж в свите Воланда. 48. Рубашка новорожденного. 50. 
Помесь жадности и снобизма. 51. «На недельку, до второго, я уеду в …». 52. Пло-
ский чемодан для бумаг. 54. В избе не нужен, а не выносят. 57. Игольчатый коло-
бок. 58. Текст – почитать кинозрителю. 59. Живописец Матисс.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Газетчик. 7. Пансион. 10. Обаяние. 11. Нажатие. 12. Обед. 
13. Ссадина. 15. Рот. 16. Ель. 17. Лимонад. 18. Ажур. 19. Едкость. 22. Репортаж. 
25. Рев. 26. Инсбрук. 29. Шабли. 31. Аббат. 33. Ужимка. 35. Киса. 36. Идеал. 38. 
Каюр. 39. Шинковка. 41. Мрак. 42. Этикетка. 44. Перламутр. 47. Брандспойт. 49. 
Ара. 50. Ледокол. 53. Чемпион. 55. Кабалье. 56. Бабкина. 60. Левитан. 61. Ир-
кутск. 62. Наемник. 63. Абориген. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Гувернер. 2. Забота. 3. Чед-
дер. 4. Консьерж. 5. Рама. 6. «Анжи». 7. Пенальти. 8. Скалозуб. 9. Наездник. 14. 
Джо. 20. Курникова. 21. Саврас. 23. Павиан. 24. Теша. 27. Сатирик. 28. Равенство. 
30. Баламут. 32. Бак. 34. Клондайк. 37. Лава. 40. Имре. 42. Эластан. 43. Инд. 45. 
Ряд. 46. Разум. 47. Багги. 48. Тараторкин. 50. Линкольн. 51. Организм. 52. Лечеб-
ник. 54. Пак. 57. Баки. 58. Истр. 59. Анка.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №31 (1492)

Пьяный муж возвращается ночью домой. 
Открывает дверь, перед ним стоит жена, в 
руке сковородка.

Муж:
- Шла бы ты, Оля, спать, я не голодный!

Два альпиниста сидят на вершине Эвереста 
и болтают.

- Ну как, у тебя получилось с тем обменом 
квартиры?

- Да я что, псих, пятый этаж без лифта?!

- Дорогой, почему ты меня не приглаша-
ешь к себе домой?

- Там жена, дети.
- У тебя что, своей комнаты нет?

Бабушка поспорила с Семой на мытье по-
лов во всей квартире, что тот за раз съест 25 
пельменей. Дожевывая 23-й пельмень, Сема 
понял, что 25-го в тарелке просто нет.

Это все, что вам нужно знать о составле-
нии договоров.
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Реклама
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